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СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ МЕТОДЫ 
ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ
Передовая статья „Правды"—29 июня

В борьбе за  осуществление величествен
ных задач коммунистического строитель
ства наши местные партийные организа
ции непрерывно совершенствуют методы 
своей разносторонней деятельности. Осу
ществляя поворот в сторону партийно-по
литических вопросов, они усиливают орга
низаторскую и политическую работу’ в 
массах, мобилизуют советских людей на 
выполнение и перевыполнение государ
ственных заданий.

Большевистская партия воспитывает 
стон кадры, всех коммунистов в духе стро
гого соблюдения партийной и государствен
ной дисциплины, в духе высокой требова
тельности в работе и непримиримости к 
недостаткам. Вся политическая и организа
торская работа местных партийных орга
нов подчиняется интересам выполнения ре
шений партии и правительства.

Важное значение имеет дальнейшее по
вышение роли местных партийных органов 
в руководстве хозяйственным и культур
ным строительством. Факты говорят о том, 
что деятельность наших местных партий
ных органов непрерывно улучшается. Ра
ботники местных партийных органов у с 
пешно овладевают искусством партийного 
руководства, отдают все свои силы и зна
ния делу развития социалистической эко
номики и коммунистического воспитания 
трудящихся. Вместе с тем, как показали 
прошедшие недавно в ряде областей, краев 
и республик партийные конференции, прак
тика работы многих партийных комитетов 
страдает существенными недостатками.

Главное в деятельности местных пар
тийных органов —  политическая и органи
заторская работа по выполнению решений 
партии и правительства. Между тем отдель
ные обкомы, горкомы и райкомы не всегда 
правильно сочетают политическую и хозяй
ственную работу. Вместо укрепления совет
ских и хозяйственных органов партийные 
комитеты нередко встают на путь подмены 
их, пытаясь разрешать многочисленные 
конкретные хозяйственные дела силами 
партийного аппарата. Такая практика на
носит серьезный ущерб и партийной и хо
зяйственной работе.

У нас еще встречаются такие партий
ные работники, которые увлекаются засе
дательской суетней и бумажной писани
ной, не заботятся об укреплении живой 
связи с партийными организациями, с ши
рокими массами трудящихся. Такого рода 
работники лишены возможности глубоко 
внать положение дел на местах, своевре
менно вскрывать недостатки и принимать 
действенные меры по их устранению.

Как показала проверка, в работе Кали
нинского обкома партии имеются серьезные 
недостатки. Обком, занимаясь главным об
разом решением текущих хозяйственных 
вопросов, упускает из виду такие важные 
задачи партийного руководства, как кон
троль за работой государственного и хозяй
ственного аппарата, • проверку исполнения 
решений партии и правительства, подбор 
и большевистское воспитание кадров, ор
ганизацию массово - политической работы 
среди населения. В работе обкома и его от
делов нет должной требовательности к 
паргийным, советским органам и руководя
щим кадрам за порученное им дело, за 
проведение в жизнь директив партии и 
правительства. Ж т»ю руководство подме
няется бумажно-канпеляреким, допускается 
чрезмерное увлечение принятием многочис
ленных, но поверхностных решений.

Отсутствие высокой требовательности к 
кадрам и проверки исполнения серьезно 
ослабило партийную и государственную 
дисциплину в областных н районных ор
ганизациях и привело к тому, что райкомы 
партии во многих случаях перестали счи
таться с обкомом, не выполняют его ди
ректив и не представляют отчетов о вы
полнении решений обкома плотин.

Партийная работа —  живая, творческая 
работа. Партийный работник —  политиче
ский руководитель, организатор и воспи
татель масс. Прямой его долг —  быть об
разцом соблюдения партийной, государ
ственной и трудовой дисциплины и воспи

тывать в этом духе все наши кадры, везде 
и во всем проявлять инициативу, во-время 
замечать и поддерживать все новое, пере
довое, прогрессивное, обобщать и распро
странять лучший опыт партийной работы.

К сожалению, некоторые партийные ко
митеты мало заботятся о непрерывном со
вершенствовании методов своей работы. 
Возьмем, к примеру, Клиицовский горком 
ВКП(б) Брянской области. Он принимает 
немало решений о работе промышлениьях 
предприятий, о распространении стаханов
ских методов труда. Плохо, однако, что 
горком не осуществляет систематической 
проверки исполнения своих решений... 
Этим важнейшим делом здесь никто не за
нимается —  ни первый секретарь горкома 
т. Семенов, ни другие ответственные работ
ники горкома. За последние полтора года 
бюро горкома в своих решениях десятки 
раз требовало от партийных организаций 
отчеты о выполнении своих решений. За 
тот же период в горком поступило только 
шесть отчетов. Как выполнены другие ре
шения в других организациях, горкому не 
известно.

Поменьше тратить времени на заседания 
и составление всякого рода оправок, до
кладных записок, побольше заниматься 
живой организаторской и политической ра
ботой в массах, оказанием помощи низовым 
кадрам —  таково требование к каждому 
партийному комитету, к каждому партий
ному работнику.

Правильно руководить —  значит глубо
ко вникать в дела предприятий, колхозов, 
МТС и совхозов, учреждений и учебных 
заведений, советоваться с массами, чутко 
прислуипіваться к критике снизу. Боль- 
нгую часть времени партийный работник 
должен проводить в гуще масс, там, где 
решается судьба всех налших планов и 
мероприятий.

Метод убеждения —  основной метод в 
партийной работе. Повседневно вести по
литическую работу в массах, заботливо 
растить и воспитывать кадры —  обязан
ность каждой партийной организации, 
каждого партийного руководителя. Однако 
среди партийных работников еще не пере
велись охотники руководить посредством 
приказов и распоряжений. Вместо совета 
и помощи молодому работнику они подчас 
прибегают к окрику, к взысканиям. К та
кого рода работникам можно отнести, на- 
прагмер, секретаря Кайбицкого - райкома 
партии Татарской АССР т. Садыкова. Пз 
политического руководителя этот секретарь 
по сути дела превратился в плохого адми
нистратора, он не руководит, а командует. 
По любому поводу, а иногда и без повода 
секретарь райкома вызывает коммунистов 
на заседание бюро райкома и угрожает им 
строгими взысканиями. Он не считается с 
мнением членов бюро райкома, нарушает 
колле гиа.тьность. Все это в конечном сче
те привело к ослаблению партийной рабо
ты в районе.

Чтобы успешно решать задачи, стоящие 
перед той или иной партийной организа
цией, необходимо добиваться целеустрем
ленной, слаженной работы партийного ко
митета, укрепления его связей с массами, 
пгарокого развертывания критики и само
критики.

Товарищ Сталин унит, что успех любого 
дела решают люди, кадры. Наша партия 
вырастила замечательные кадры партий
ных работников. Их ряды непрерывно по
полняются. Задача состоит в том, чтобі.в 
помочь этим кадрам быстрее овладеть ис
кусством большевистского руководства, во
оружить их теорией марксизма-ленинизма, 
обогатить их опытом партийной работы. 
Надо воспитывать партийные кадры на 
практической работе, в обстановке больше
вистской критики и самокритики, в борь
бе за выполнение решений партии и пра
вительства.

Повышая уровень всей партийной ра
боты, совершенствуя методы руководящей 
деятельности партийных органов, наши 
местные партийные организации еще выше 
поднимут свою роль в осуществлении задач 
коммунистического строительства.

Празднование Дня воздушного флота
Празднование Дня воздушного флота 

да, в 11 ч. утра на аэродроме Тушино.
состоится в воскресенье, 1 июля 1 9 5 1  го-

(ТАСС).

Колхозы и колхозники Марнеульского района обязались 
с д а т ь  государству  сверх плана 10.000 килограммов  

шелковичных коконов
Колхозы и колхозники М арнеульского района к 27 июня выполнили план сдачи 

шелковичных коконов весенней выкормки на 101,6 процента.
В телеграмме Центральному Комитету КП(б) Грузии и Совету Министров Грузин

ской ССР секретарь М арнеульского райкома КП(б) Грузин тов. Саникидзе и предсе
датель райисполкома тов. К одж аев сообщают, что колхозы и колхозники района 
обязались сдать государству сверх годового плана 10.000 килограммов коконов.

Колхозы и колхозники Цулукидзевского района обязались  
с д а ть  государству сверх плана 20.000 килограммов  

шелковичных коконов
Колхозы и колхозники Ц улукидзевского района к 22 июня выполнили план сдачи 

шелковичных коконов весенней выкормки на 100.5 процента.
В телеграмме Центральному Комитету КП(б) Грузии секретарь Цулукидзевского 

райкома КП(б) Грузки тов. Оболадзе, заместитель председателя райисполкома тез. 
Чиковани и заведующий райшелка тов. Кинцурашвилн сообщают, что колхозы и кол
хозники района обязались сдать государству сверх годового плана 20.000 килограм
мов коконов.

На пороге второго полугодия
Заканчивается первая половина 1951 года, насыщенная 

замечательными проявлениями творческой активности коллек
тивов промышленных предприятий. Впереди стоят новые, еще 
более ответственные задачи. Основная из них—полнее, шире 
использовать производственные резервы с тем, чтобы выпол
нить и перевыполнить все плановые задания нынешнего 
года.

Корреспонденты «Зари Востока» обратились к отдельным 

руководителям производстве и стахановцам с просьбой подве

сти первые, предварительные итоги полугодия и рассказать о 

задачах второго полугодия.

Ниже мы помещаем запись этих бесед.

Все шахты и участки—в ряды 
передовых

22 июня комбинат
«Грузу голь» выпол

няй полугодовой плал 
добычи угля. Эго —  
первый важный вклад шахтеров Грузия в 
выполнение теіх обязательств, которые они 
приняли в письме товарищу Сталину.

Во втором полугодии стоит задача не 
только сохранить достигнутый уровень 
добычи, по и обеспечить ее непрерывный 
рост. С этой целью необходимо, раньше 
всего, покончить с отставанием отдельных 
шахт и участков. Во втором квартале, в 
сравнении с первым, число шахт и участ
ков, не выполняющих государственные 
плановые задания, заметно сократилось. 
Однако продолжают отставать обе шахты 
Ахалцихе. Из 33 шахтных участков «Груз- 
угля» в мае выполнил план только 2 1 . 
Есть шахты даже перевыполняющие план 
в целом, но где число отстающих участков 
особенно значительно. Так, на ткварчель- 
ской шахте имени Берия из семи участков 
в первом квартале выполнил план только 
один, а в мае —  три участка.

Ясное дело, что подтягивание всех уча
стков и шахт до уровня передовых есть 
важнейшее условие дальнейшего роста до
бычи угля в нашем комбинате. Ближай
шая задача —  вывести в число передовых 
шахты Ахалцихе и добиться того, чтобы 
ко Дню шахтера план выполняли все 
угольные шахты Грузии. Необходимо так
ж е продолжить начатую работу по улуч
шению планирования на шахтах. Каждый 
начальник шахты должен учесть, что его 
работа может быть признана хорошей 
только при том условии, если все участки 
выполняют план.

Важнейшее значение имеет окончание и 
сдача в эксплуатацию гидрозакладочного 
хозяйства на ткибульской шахте имени 
Сталина и значительное продвижение ра
бот по организации гидрозакладки на шах
тах имени Ленина и имени Молотова того

Б. ГУ ДЖ ЕД Ж И А Н И , 
начальник комбината «Грузуголь*.

же треста. Это зна
чит, что с т а в и т с я  

задача уже ко Длю 
г шахтера вести с  гпд-
розакладкой почти всю добычу угля на 
шахте имени Сталина и частично —- на 
остальных двух піахтах.

Второе полугодие требует усиления вни
мания и к вопросам механизации. Пред
стоит ликвидировать отставание в области 
внедрения новой техники. В первую оче
редь необходимо усилить работы по при
менению металлического крепления на
подготовительных и очистных выработках, 
врубонавалочных и породопогрузочных ма
шин, ламп дневного света и т. д.

Партия и правительство уделяют огром
ное внимание делу дальнейшего улучше
ния культурно-бытового строительства в 
угольных районах. Темпы этого строи
тельства необходимо во втором полугодии 
усилить. Шахтеры пред’являют вполне
законный счет Грузшахтострою и его тре
стам. Так, трест Ахалцихешахтострой ни
чего не сделал до сих пор по благоустрой
ству шахтерского поселка в Вале, и боль
шие средства, предусмотренные на эти це
ли, остаются неосвоенными.

Во втором полугодии будут израсходова
ны большие суммы на культурно-бытовое 
обслуживание шахтеров. Отпущено, напри
мер, более миллиона рублей на приобре
тение высококачественной мебели для об
щежитий. интернатов и т. д. Но дело не 
только в этом. Надо, чтобы вопросы куль
туры н быта стали в центр внимания 
командиров угольного производства, чтобы 
работники комбината, трестов и шахг 
бывали в общежитиях, столовых, клубах, 
оказывали действенную помощь нашим 
организациям в лучшей постановке этого 
важного дела.

Шахтеры «Грузугля» с новой силой 
продолжают соревнование с шахтерами 
«Донбассантрацита». На основе этого со
ревнования они добьются того, что годовой 
план угледобычи будет выполнен еще 
раньше, чем это намечалось по обяза
тельству.

За отличное состояние оборудования
Первое полугодие 

1951  года внесло 
много нового в работу' 
нашего цеха и всей 
фабрики в целом.

Мы продолжали 
развивать и совершенствовать методы борь
бы за более производительное использова
ние обоірудования. Как и в 1 9 5 0  году, 3-й  
цех в нынешнем полугодии не знал слу
чаев остановки оборудования по техниче
ским причинам. В цехе развернулось дви
жение за передачу всех мапгия на сощиа- 
листичеокую сохранность. 8 4  сложных 
машины уж е переданы по договорам на со
циалистическую сохранность напгим рабо
чим и работницам.

Первое полугодие 195 1  года отмечено 
дальнейшим внедрением новой техники. 
Фабрика получила быстроходные швейные 
машины высокой производительности. 
Обычно на установку таких машин уходи
ло много времени. Наши пеховые механики 
справились с ними быстро. Сейчас все ма
шины на ходу.

Мы сумели также в короткий срок 
освоить для пятого потока новые шпип- 
анпаратн для затяжки носка туфель.

Недавно фабрика осуществила массовый 
переход на шитье обуви с кожаной по
дошвой вместо резиновой. Пришлось пере
оборудовать целый ряд машин. Надо бы-

И. НИ КОЛАШ ВИ ЛИ, 
старший механик 3-го цеха обувной 

фабрики имени Берия, лауреат 
Сталинской премии

стрее завершить пе
риод освоения новой 
продукции, подтянуть 
выполнение плана.

Методы беел ростом- 
ной работы обору

дования находят все большее примене
ние на предприятиях Грузии. У нас в
цехе за последнее время побывали деле
гации стахановцев из Сухуми, Кутаиси, 
Батуми, многих фабрик и заводов Тби
лиси. Так, Батумская обувная фабрика 
прислала к нам своих механиков с тем, 
чтобы они, поработав с нами, освоили наш 
опыт. На днях батумцы вернутся к себе.

Опыт многих предприятий показывает, 
что при правильной организации _ труда 
везде можно добиться беспростойной рабо
ты оборудования.

Па нашей фабрике еще немало серьез
ных недочетов. Сильно отстает^ 4-й  цех, 
и это отражается на работе всей фабрики. 
Справедливы жалобы потребителей на не
удовлетворительное качество выпускаемой 
фабрикой отдельных видов обувп.

Мы, механики, приложим все силы к 
тому, чтобы во втором полугодии еще луч
ше наладить работу оборудования. А дело 
руководства фабрики и всех ее пехов —  
добиться того, чтобы с этого оборудования, 
с конвейеров сходила только высококаче
ственная продукция.

Из каждой 
мартеновской 

печи —больше стали
И. ЛА ЗА РИ А Ш В И Л И ,

сталевар Закавказского металлурги
ческого завода

Мартеновский цех Закавказского метал
лургического завода в долгу перед Роди
ной. Причину недовыполнения плана надо 
искать в том. что в цехе затянули освое
ние печей, не преодолели организацион
ных неполадок.

Наши сталевары научились неплохо в а 
рить сталь. Проведено немало скоростных 
плавок. Так, например, мне удалось за 
прошедший месяц выпустить три скорост
ные плавки. Отличились и еталеварьн 
В. Гигибеірия, В. Булгатов, А. Панцулая и 
другие.

Но мы не получаем того эффекта от 
скоростных плавок, которого следовало 
ожидать. Чего стоит одна скоростная плав
ка. если следующая, из-за организацион
ных неполадок, задерживается вдвое доль
ше, чем положено по норме, если отлитая 
нами сталь во-время не попадает на даль
нейшую обработку.

Скоростные плавки —  не самоцель. Они 
должны сопровождаться улучшением всей 
работы цеха, успешной работой каждой 
бригады, каждого рабочего.

Сейчас в цехе взялись за распростра
нение метода инженера Ф. Ковалева. Ин
женеры цеха произвели фотографию рабо
чего дня сталеваров-скоростников В. Гиги- 
беірия, А. Кухалейшвши, Н. Рыбакова. 
Материалы хронометража изучаются. За
тем будут отобраны лучшие приемы рабо
ты. составлены подробные описания и до
ведены до каждого сталевара.

Надо, чтобы эта работа была действи
тельно доведена до конца. Применение ме
тода инженера Ф. Ковалева поможет нам 
добиться во втором полугодии выполнения 
норм, каждой бригадой, увеличит число 
скоростных плавок, нанесет серьезный 
удар по организационным неполадкам.

Плоды перестройки 
работы

В. РА ЧВ ЕЛ И Ш В И Л И ,
начальник вагонопассажирского цеха 

Тбилисского паровозо-вагоноремонтного 
завода

Вагонопассажирский цех, в прошлом 
отстававший, вышел в первой половине 
1 9 5 1  года в число передовых пехов на
шего завода.

С января в цехе были созданы два са
мостоятельных производственных участка. 
Это позволило улучшить планирование ра
боты, во-время передавать заказы па ма
териалы, детали, запасные части. Руко
водство участков осуществляет строгий 
контроль над выполнением суточных за
даний. Мастера цеха стали работать опе
ративнее, соревнуясь между собой за до
срочное выполнение заданий, снижение 
брака и себестоимости выпускаемой про
дукции.

Не стало в цехе отстающих рабочих. 
Так, бригады тт. Хмаладзе, Марджанидзе 
и другие, которые раньпіе не выполняли 
норм из-за больших неполадок в цехе, 
сейчас числятся передовыми.

Успешно завершив плап первого полу
годия, коллектив нашего цеха стремится 
отметить второе полугодие новыми трудо
выми успехами.

В цехе устанавливается новый пресс, 
который даст возможность ускорить ремонт 
рессор на 2 ,5  часа. Намечена организация 
специчиьного разборочного пути, что п о с 

в е р л и т  лучше, быстрее вести разборку ва
гонов, поступивших на ремонт.

Коллектив цеха заблаговременно присту
пил к производству задела деталей на по
следующие месяцы с тем, чтобы с самого 
начала второго полугодия работать беспе
ребойно, обеспечивая досрочное выполне

ние плановых заданий.

Заседание, посвященное 
годовщине выступления 

товарища И. В. Сталина  
по вопросам языкознании

В ИНСТИТУТЕ ЯЗЫКОЗНАНИЯ 
АКАДЕМИИ НАУК СССР

2 8  июня открылось расширенное заседа
ние Ученого совета Института языкозна
ния Академии наук СССР, посвященное 
годовщине выступления товарища И. В. 
Сталина по вопросам языкознания. В ра
боте Ученого совета принимают участие 
представители Академий наук союзных рес
публик, университетов и педагогических 
институтов страны.

Выступивший со вступительным словом 
директор Института языкознания Акаде
мии наук СССР академик В. В. Виноградов 
сказал:

Гениальный труд Иосифа Виссарионовича 
Сталина «Марксизм и вопросы языко
знания» открыл новую эпоху в развитии 
советской науки о языке. Этот труд яв
ляется знаменем марксистского языкозна
ния. В нем заложены основы подлинно 
научной марксистской лингвистической 
теории и определены задачи и принципы 
советского языкознания.

С докладом «0 задачах и основных про
блемах советского языкознания в свете 
сталинского учения о языке» выступил 
действительный член Академии наук Гру
зинской ССР А. С. Чикобава. Заслушай 
также доклад кандидата филологических 
наук Т. С. Шара/^епидзе— «Процессы диф
ференциации и интеграции языков в свете 

учения И. В. Сталина». ,
Всего на заседании, которое продлится 

несколько дней, намечено заслушать и об
судить двенадцать докладов. (ТАСС).

Подготовка к празднованию  
Дня воздуш ного ф лота СССР

В городах и селах Грузии развернулась 
деятельная подготовка в празднованию 
Дня воздушного флота СССР. 2 0 0  лекторов 
Грузинского республиканского комитета 
Добровольного общества содействия авиа
ции проводят на предприятиях, в колхо
зах, учреждениях, на новостройках рес
публики беседы, доклады и лекции —  
«Ленин и Сталин —  создатели и органи
заторы могучей советской авиации», 
«Летчики— герои Отечественной войны», 
«Советская авиация на службе мирного 
строительства» и другие.

Цикл публичных лекций о сталинской 
авиапии проводит Грузинское общество по 
распространению политических и научных 
знаний, Центральное Лекционное бюро Ко
митета по делам культурно-просветитель
ных учреждений при Совете Министров 
Грузинской ССР и другие культурно-про
светительные организации республики.

В Тбилисском Доме офицера, в Цент
ральном парко культуры и отдыха имени 
Орджоникидзе устроены большие вы
ставки, посвященпые Дню воздушного 
флота. 2 0  передвижных выставок, расска
зывающих о  достижении советской авиа
ции, Республиканский комитет Д0САВ по
слал в Сухуми, Батуми, Кутаиси, Гори, Ру- 
стави и в другие города Грузии.

Ко Дню воздушного флота выпущен ряд 
книг па грузинском языке, посвященных 
сталинской авиации. В числе их брошю
ры: Е. Татанашви.ти «Ленин и Сталин
создатели советской авиации», «Наша 
страна —  родина авиации». Большой ин
терес представляет вышедшая на днях 
книга о первом грузинском авиаторе, за
служенном летчике СССР В. Кебурия, ко
торый в 1 9 0 0  году впервые совершил в 
Грузии свой полет на планере собственной 
конструкции. Большим тиражом издан 
цветной плакат «Грузины-летчики— герои 
Великой Отечественной войны» работы 
художника Г. Горделадзе. (ГрузТАГ).

Выпуск в Вечернем 
университете 

марксизма-ленинизма
Вечерний университет марксизма- 

ленинизма при ТК КГТ(б) Грузии об’являет, 
что выпуск слушателей, окончивших уни
верситет, состоится 4 июля в Центральном 
парке культуры и отдыха имени С. Ор
джоникидзе в 8  час. 30  мип. вечера.

Дирекция университета.

День заготовительного пункта
Колхозная Кахетия убирает прекрасный | 

урожай. Куда ни глянь, волнуется высо
кая густая пшеница. Комбайны, словно ко
рабли, плывут в море золотых хлебов.

Над полями е утра до пооднвй ночи 
стоит неумолчный гуд комбайнов, тракто
ров, автомобилей, зерноочистительных ма
шин.

А на некоторых участках уж е отшумела
убо-рочиая. Там, где еще недавно колоси
лась тучная пива, сейчас над налущенной 
стерней высятся скирды золотистой со
ломы.

Большое оживление парит на дорогах. 
От колхозных токов движутся машины и 
подводы, пруженные пшеницей. Весь этот 
хлебный поток устремляется к Телавекой 
базе Заготзерпа, где колхозы Кварельского, 
Телавского, Ахметского районов сдают го
сударству зерно.

В широко распахнутые ворота базы то и 
дело в’езжлют грузовики и повозки. Ме
нее чем в полчаса машина разгружена, 
квитанция о сдаче хлеба государству вру
чена представителю колхоза, и он возвра
щается на ток за новой партией зерна.

Напряженной жизнью живут в эти дни 
работники базы. Они должны принять от 
колхозов и сохранять тысячи тони пшени
цы —  важнейшей продовольственной куль
туры. И надо так принимать хлеб, чтобы 
не задерживать ни людей, ни колхозного 
транспорта, не дать приостановиться не
прерывному потоку зерна, идущего от то
ке© к государственным закромам.

От наших специальных корреспондентов 

★  ★  ★

База, богато осчашезгпзя в последние 
годы техникой, неплохо подготовилась к 
встрече колхозного хлеба. К 10 мая были 
приведены в порядок склады, парк зерно
очистительных машин, пополненный в ны
нешнем году новыми механизмами, транс
портеры, зерном еты, весы, оборудование 
лаборатории, где производится качествен
ный анализ хлеба. Работники складов, ла
боранты, счетные работники прошли тех
минимум.

Взвешивание колхозного зерна, разгруз
ка машин идут быстро. Не задерживается 
оформление документов. ,

Первое зерно —  1 .8 5 8  килограммов яч
меня доставил 1 июня на базу эниеельский 
колхоз имени Жданова Кварельского рай
она. Через две недели начала поступать 
пшеница. Ее привез колхоз селения Сана- 
вардо того же Кварельского района. Телав- 
скіѵѳ колхозы, позже начавшие жатву, 
сдали первое зерно 11 июня. Это был яч
мень из курдгелаурского колхоза имени 
Чарювиани. Сейчас сдают хлеб колхозы 
всех трех районов.

—  Шесть лет я работаю здесь, но та
кого хлеба не видел, —  рассказывает ди
ректор базы тов. В. Калавіишвили.— Каче
ство зерна исключительно хорошее. Оно 
сухое, чистое, тяжелое, высокой кондиции.

Колхозы Кахетии вырастили более бога
тый урожчгй, чем в прошлом году, и рань
ше приступили к жатве. Это сказалось и 
па ходе хлебопоставок. К 20  июня па 
Телавскую базу поступило в шесть раз 
больше зерна, чем к этому же времени в 
прошлом году.

Подвей на базу увеличивается с каждым 
днем. Достаточно сказать , что за п ять  
дней —  с 15 по 2 0  июня —  кварельские 
колхозы доставили эеряа в десятки раз 
больше, чем. в  предмдуигую пятидневку. 
Но мере того, как  усиливается косовища, 
повышаются темпы хлебопоставок.

Тем не меяее тов. Катавишвили считает, 
что хлеба должно поступать больше.

—  На колхозных токах, —  говорит он, 
— скопилось много зерна, и доставку его 
на государственные склады можно уси
лить. База в состоянии принимать значи
тельно больше хлеба, чем его подвозится 
сейчас. Мы можем работать днем и  ночью. 
Для ночной работы усилено электрическое 
освещение двора, складов. Благодаря оби
лию механизмов база быстро управляется 
с приемкой зерна.

Мы видели эти мехапизмы в действии. 
При помощи транспортера большегрузный 
вагон загружается зерном в течение двух 
чзеов, т. е . в три раза быстрее, чем при

ручной нагрузке. Число рабочих сокраща
ется вдвое.

—  В недавнем прошлом, —  вспоминает 
директор базы,— в горячую пору нам при
ходилось приглашать для погрузки хлеба 
в вагоны кпсисхевских, вардису бонских, 
шалауреких, курдгелаурских кол х е ш е й  кое. 
Теперь надобность в этом миновала. Маши
ны, обслуживаемые восемью рабочими, ус
пешно справляются с делом.

Н о с первоклассной техникой здесь уж и
ваются и дедовские методы работы. Ва
гоны подкатываются к складам вручную. 
Железная дорога пе выделила паровоза, 
который подавал бы вагоны к складам 
под нагрузку. А это необходимо сделать 
как можно скорее —  в ближайшее время 
развернутся массовая сдача зерна государ
ству и отгрузка кахетинской пшеницы. 
Не бадует базу и местное отделение связи, 
(которое шдкак не соберется установить 
там телефон.

Пет на базе красного уголка, где кол
хозники, шоферы, возчики зерна, смогли 
бы прочесть газету, просмотреть журнал, 
послушать радио, пока будут оформлеяш 
документы на сдачу хлеба. Для них ж е  
следует открыть доступную столовую.

Все эти неполадки надо устранить до 
начала массовой сдачи хлеба.

Д. М А РИ А М И Д лЬ.
М. А Л А ЗН ЕЛ И .



М Р Я  в о сто к л
.....  ■■■ ■ - -Ц-'-М' — іті'.;-

П а р т и й н а я  ж и з н ь

Коммунисты на уборке урожая
Колхозники Лагодехского района многое 

оделяли для того, чтобы в нынешнем году 
убрать богатый урожай пшеницы. Они 
своевременно и хорошо обработали посевы, 
внесли минеральные и органические удоб
рения, и на колхозных полях созрели туч
ные хлеба.

Наступила поіра уборки урожая. Все 
силы механизаторов и колхозников направ
лены теперь на то, чтобы во-время и без 

, потерь убрать пшеницу, выполнить обя
зательства перед государством: сдать на за 
готовительные пункты зерно первого обмо
лота и самого лучшего качества. Этой 
важнейшей хозяйственной задаче подточе
на организационная и партинно-тхтитиче- 
екая работа первичных партийных органи
заций машинно-тракторных станций, кол
хозов и райкома партии.

Сейчас, когда в районе с новой силой 
развернулось социалистическое соревнова
ние, когда колхозники и механизаторы 
сельского хозяйства охвачены единым 
стремлением закончить уборку и хлебопо
ставки как можно быстрее, задача пар
тийных организаций состоит в том, чтобы 
заботливо поддерживать и развивать ини
циативу передовиков, добиваться образцо
вой работы каждого комбайнового агрегата, 
каждой колхозной бригады.

Опыт прошлых лет показывает, что со
ревнование становится особенно действен
ным, когда партийные организации вни
мательно присматриваются к новым прие
мам работы, во-время поддерживают сме
лый почин и инициативу, обеспечивают 
своим влиянием каждого работника сель
ского хозяйства, занятого на уборке.

Это учли партийные организации рай
она, готовясь к уборке. 8 5 8  коммунистов, 
работающих непосредственно в поле, рас
ставлены таким образом, что вес участки 
уборочных работ обеспечены партийным 
влиянием. Коммунисты возглавляют социа
листическое соревнование, знакомят меха
низаторов и колхозников с ежедневными 
планами уборочных работ, проводят поли
тические беседы, тесно увязанные с хо
зяйстве иным и задачами, и добиваются того, 
чтобы каждый соревнующийся четко и ак
куратно выполнял свои социллистггческие 
обязательства.

Решающая роль на уборке принадлежит 
механизаторам. Райком партии учел это. 
Он принял меры к тому, чтобы своевре
менно привести в полную готовность 
тракторный парк, комбайны п весь убо
рочный инвентарь. В двух машинно- 
тракторных станциях сейчас работают 
3 3  комбайна. 1 2  из них прислала нам па 
помощь Ульяновская машинно-тракторная 
станция Сигнахекого района. Партийные 
организации Лагодехской и Лпенской ма
шинно-тракторных станций позаботились 
о том, чтобы коммунисты работали на 
каждом комбайновом агрегате, выделили 
агитаторов и чтепов-беседчиков, 'составили 
планы партийно-политической работы на 
период уборки.

Социалистическое сорсвповапие откры
вает новые возможности для того, чтобы 
сократить сроки уборки, не оставить в 
поле ни одного колоса. Л это в свою оче
редь зависит от уровня внутрипартийной 
работы, от помощи партийных организа
ций хозяйственным руководителям, от 
массового партийного коптроля над дея
тельностью администрации. Успехи первых 
дней уборки говорят о том, что многие ком
мунисты являются подлинными вожаками 
масс, организуют труд колхозников, до
биваются перевыполнения ежедневных 
планов уборки.

Комбайнер Ап ейской машинно-трактор
ной станции, коммунист тов. И. Бестаев 
убирает хлеб на полях колхозов Каблий- 
ского сельсовета. Но его инициативе кол
лектив, обслуживающий этот агрегат, 
ежедневно по окончании работы ремонти
рует комбайн, устраняет недостатки в ме
ханизме, производит смазку отдельных де
талей. Этот комбайн марки «Коммунар» 
работает безотказно. 11 июня, например, 
он убрал пшеницу с 13 гектаров, вместо 8 
не плану, а спустя два дня стал убирать 
ежедневно до 16 гектаров.

Опыт комбайнера тов. Бѳстаева был бы
стро подхвачен с помощью агитаторов ос
тальными механизаторами. Они делают все 
необходимое для того, чтобы не было пе
ребоев в работе комбайнеров, стараются 
перевыполнять ежедневную норму уборки.

! Первым последовал примеру тов. Бестае- 
I <ва  комбайнер-коммунист тов. А. Ращуп

кин. Он вместе с коллективом агрегата ре
шил производить заправку машины пя хо
ду, намного сократить простой комбайна 
при разгрузке бункера. Такая работа уско
рила уборку. За несколько дней комбайн 
тов. Ращупкина убрал хлеб с 50 гектаров 
и в ы п о л н и л  2 5  ггропентов плана.

Серьезными успехами отмечена работа 
комбайнеров - коммунистов тт. П. Ри- 
жамадзе. Г. Чумбуридзе, В. Шайшмелашвн- 
ли, В. Манджаиарагавилн, Н. Маркушииа 
и других.

Большевистская партия всегда придава
ла исключительное значение политическо
му и организационно-хозяйственному руко
водству партийных организаций колхоза
ми. В исторической речи « 0  работе в де
ревне» товарищ Сталин говорил, что «пе
реход к коллективному хозяйству', как 
преобладающей форме хозяйства, не умень
шает, а  увеличивает паши заботы о сель
ском хозяйстве, не уменьшает, а увеличи
вает руководящую роль коммунистов в 
деле под’ема сельского хозяйства». Твердо 
усвоив эти сталинские указания, пар- 

| тийные организации района руковод
ствуются ими в своей практической работе 
при проведении уборки и хлебозаготовок. 
Расставив коммунистов на самых ответ
ственных участках полевых работ, они су
мели усилить контроль над деятельностью 
правлений колхозов, получили возможность 
во-время вскрывать и предупреждать не
достатки в работе механизаторов и колхоз
ников, постоянно влиять на них и доби
ваются того, чтобы весь хлеб был убран 
быстро и бес потерь.

Известно, что своевременная уборка хле
бов во многом зависит от четкой работы 
механизаторов. Но в борьбе с потерями 
важную роль призваны сыграть колхоз
ники. Главной заботой колхозных партий
ных организаций в дни уборки должна 
быть широко развернутая массово-полити
ческая и воспитательная работа. Надо, 
чтобы каждый колхозник понял, хорошо 
уяснил себе, какое важное зпачевиіе в ук- 

1 реплеігии экономического могущества со
циалистического государство имеет каждый 
килограмм своевременно собранного зерна, 

ѵ Те колхозы, партийные организации ко
торых изо дня в день ведут массово-поли
тическую работу, раз’ясняют колхозникам 
важное государствеямюо значение убороч
ной кампании и хлебозаготовок, добивают
ся сознательного отношения к своим обя
занностям со стороны каждого колхозника, 
точного выполнения ими графика убороч
ных работ.

Так работает партийная организация 
колхоза имени Чавчавадзе селения Чабу- 
кианп, Опа заблаговременно раз’яснила

колхозникам задачи предстоящей жатвы, 
расставила коммунистов по бригадам, вы
делила сборщиков колосьев. Подготовке в 
уборочной были посвящены номера колхоз
ной стенной газеты и «полевые листки» в 
бригадах. Обсудив этот вопрос на откры
том партийном собрании, коммунисты и 
беспартийные колхозники наметили широ
кие подготовительные мероприятия, взяли 
на себя социалистические обязательства: 
12 июня они обратились ко всем работ
никам сельского хозяйства с призывом —  
убрать урожай в самые сжатые сроки, не 
потерять ни одного колоса, полностью и 
быстро выполнить план сдачи хлеба госу
дарству.

Для того, чтобы обеспечить выполнение 
принятых социалистических обязательств, 
партийная организация колхоза, об’еди- 
няюшая 41 коммуниста, продуманно рас
ставила 38  членов и кандидатов партии 
по полеводческим бригадам и фермам. С 
помощью коммунистов бригадиры уточнили 
общие обязательства колхоза применитель
но к бригадам, познакомили с ними всех 
колхозников и вовлекли их в подготовку к 
уборке.

По инициативе коммуниста тов. С. Ге- 
иадзе, члены второй полеводческой брига
ды отремонтировали арбы, привели в по
рядок нод’ездпые пути к полям и мосты, 

| подготовили необходимый инвентарь для 
і уборки части посевов вручную. В -первый 
I день жатвы —  11 июня все колхозники 
I этой бригады были в поле. Каждый вечер 
| коммунист тов. Гецядзе знакомит их с 
і итогами работы за день, с планом на 
! следующий день, проводит беседы, выпус- 
1 кает «полевые листки».. Все подготовитель

ные мероприятия дали о себе знать па 
і уборке. За несколько .дней бригада сумела 

убрать вручную хлеб с 15 гектаров и ус
коряет уборку. То же самое следует 
сказать и об остальных бригадах этого 
колхоза, которые ежедневно перевыпол
няют план уборки.

Призыв колхозников артели имени Ч.та- 
чавадзе —  развернуть социалистическое 
соревнование за образцовую уборку уро
жая подхвачеп всеми колхозами района. 
Коммунисты артели имени Андрееву селе
ния Лелиани, обсудив на своем собрании 
условия ооремювания, выставили встреч
ные обязательстгеі. Они решили закончить 
жатву па 5 дней раиыпе установленного 
срока, довести потери зерна до минимума 
и в течение 10 дней выполнить обязатель
ства по зернопоставкам.

Обмолот показывает, что члены артели 
«ІІІрома» вырастили богатый урожай. С 

І каждого гектара они намолачивают в 
среднем по 30  центнеров зерна. Наряду 

! с комбайновой уборкой в колхозе ведется 
I жатва и вручную. В этой работе также 

впереди идут коммунисты. Герой Социали
стического Труда тов. Т. Ломидзе ежеднев
но выполняет по полторы— две нормы, а 
тов. М. Бесапгвпли убирает вручную зеірно 
с 1 .6 0 0 — 1 .8 0 0  квадратных метро® при 
плане' в 1 .0 0 0  квадратных метров.

Уборка зерна в районе идет успешным 
темпом. Ей подчинена вся организацион
ная и партп и но-п олнпгческая работа
партийных организаций. Нет сомнения 
в том, что большевики Лагодехского рай
она сделают все зависящее от них, чтобы 
закончить уборку как можно быстрее и 
без потерь, досрочно выполнить план по
ставки хлеба государству.

Г. М И РИ А Н А Ш ВИ ЛИ ,
секретарь Лагодехского райкома 
К П (б) Грузии.

Оживленно идет торговля книгами в ко
оперативном книжном киоске Кварельского
сельпо. Фото В. Черкасова.

ХІІІ научная сессия  отделения  
технических наук А кадем ии  наун 

Грузинской СОР
Н а состоявшейся на днях в Институте 

металла и горного дела Академии наук 
Грузинской ССР XIII научной сессии были 
заслуш ает  доклады, посВяіцеьные выполнен
ным в лабораториях института исследова
ниям и заводским испытаниям местных го
рючих сланцев типа липтобиолитов.

Д оклад о происхождении, классификации 
и петрографии этого вида низкосортного 
топлива сделал кандидат геолого-минерало
гических наук Б. И. Гуджеджиаіга.

Большой интерес вы звали доклады о ме
тодах добычи липтобиолитов (доц. Д . И. 
Абесадзе) и об итогах заводских опытов по 
выработке промышленных и бытовых газов 
нз сланцев (кандидата технических наук 
П. Н. Д ж апаридзе и инженеров О. А. Ло- 
ладзе  и Л . А. Дракина).

Вопросам использования золы после га
зификации сланцев были посвяшены до
клады действительного члена Академии 
наук Грузинской ССР Р. И. Агладзе и кан
дидата химических наук Е. Н. Зедгенидзе, 
которые на основе экспериментальных дан
ных доказали возможность использования 
отходов от переработки сланцев для полу
чения глинозема и огнеупоров.

Доцент Г. III. М икеладзе доложил сес
сии о результатах исследования по изго
товлению из золы сланцев ценных цветных 
сплавов. Кандидат химических наук X. Г. 
Пурцеладзе сообщил о  результатах терми
ческого анализа сланцев.

Сессия вызвала большой интерес и ож ив
ленный обмен мнениями между сотрудни
ками института и многочисленными пред
ставителями других научных учреждений, а 
такж е проектных, хозяйственных и произ
водственных организаций.

Подытоживая работу сессии, директор 
института вице-президент Академии наук 
Грузинской С С Р Р. И. Агладзе отметил, что 
выполненное комплексное исследование 
местных горючих сланцев вполне подготов
лено для передачи промышленности.

Спектакли 
Горийского театра

Вчера Горийский драматический театр 
показал пьесу лауреата Сталинской пре
мии И. Мосашвилп «Потопленные камни» 
в постановке заслуженного деятеля ис
кусств В. Кушиташвнлн, художественном 
оформлении И. Аскурава, музыкальном—  
И. Иариши.

В спектакле участвовали заслуженный 
артист республики III. Херхеулидзе, арти
сты С. Каландарипівили, К. Бочоришвили, 
II. Берозашвили, Н. Микелздзе, В. Цхва- 
рнашвили, В. Осадзе, А. Нмерлишвила, 
М. Бахтадзс, С. Грикуров, Е. Аракелов 
п другие.

Ответ редакции ,,Правды 
г-ну Моррисону

Английский министр иностранных дел 
Герберт Моррисон, выступая на завтраке 
в агентстве Пресс Ассопшэйпш, счел повод 
подходящим для очередных выпадов против 
Советского Союза. Учитывая состав ауди
тории, оратор удостоил особым вниманием 
и советскую печать, в особенности «Прав
ду», обрушив на лее свои обвинения.

Мы были бы несправедливы, если бы 
стали утверждать, что указанный выше 
повод был единственным, которым восполь
зовался г-н Моррисон для антисоветских 
выпадов. Опыт показывает, что ни одно 
выступление лейбористских министров не 
обходится без вымышленных и злостных 
обвинений но адресу Советского Союза. За 
примерами ходить недалеко: всего за три 
днія до выступления г-на Моррисона с  
речью, изобилующей грубыми наладками 
на СССР, выступил английский министр 
торговли Шоу кросс с выпадами против 
СССР, а два дня спустя после завтрака в 
агентстве Пресс Аесошиэйиш сам г-н Мор
рисон, выступая в Лидсе на обеде, данном 
национальным профсоюзом горняков, счел 
возможным повторить свои антисоветские 
выпады.

Отличительная особенность антисовет
ских выступлений лейбористских лидеров 
и министров состоит в том, что эти вы
ступления голословпы, бездоказательны. И 
если мы останавливаемся ш  недавней 
речи г-на Моррисона, то потому, что оратор 
сделал в ней попытку «обосновать» свои 
обвинения и претензии к Советскому’ Со
юзу, в частности к советской печати. И 
уже не вина, а беда г-на Моррнсона в том, 
что он потерпел неудачу, ибо попытка-то 
была, но с явно негодными средствами.

В самом деле, читая речи господ Морри
сона, ІНоукросса и других лейбористских 
лидеров, трудно понять, о каіких это «дру
жественных» выступлениях по отношению 
к советскому народу говорит английский 
министр иностранных дел, обвиняя совет
скую печать в том. что она их не публи
кует. Факты говорят о другом —  речи и 
выступления, призывающие к дружествен
ному сотрудничеству между народами 
Англии и СССР, безусловно, помещаются 
в советской печати. Их всегда может найти 
в советской печати любой читатель.

Тане отпадает первое обвинение г-па 
Моррисона.

Столь жѳ несостоятельно и второе его 
обвинение, которое заключается в том, что 
советская печать якобы недостаточно ин
формировала читателей о роли западных 
держав на Совещании заместителей мини
стров иностранных дел в Париже. В част
ности, г-н Моррисон недоволен тем, что 
слишком кратко была освещена нота за
падных держав от 31 мая, между тем как 
советский ответ был опубликован полно
стью.

Г-н Моррисоп противопоставляет совет
ской печати английскую. Неудачное про
тивопоставление, неудачное для г-на Мор
рисона. Отмстим для начала, что, папример, 
такое важное выступление представителя 
СССР А. Громыко, как его заявление от 
10 мая, вовсе не было опубликовано в та
кой влиятельной английской газете, как 
«Таіімс».

Конечно, г-н Моррисоп мог бы сослаться 
на то, что он не хозяин над газетой 
«Таймс». Не будем спорить. По посмотрим, 
как обстоит дело в газете «Дейли геральд», 
центральном органе лейбористской партии, 
одним из лидеров которой является г-н 
Моррисон. В то время как в советской пе
чати публиковался ежедневный и точный 
отчет о НариЖ'СКом совещании, в «Дейли 
геральд» бывали не дни, а недели, когда 
на страницах газеты вообще не появлялось 
даже маленькой заметки о парижских пе- 
■рсговорах. А о том, как информировала 
«Дейли геральд» о позиции Советского Со
юза, можно судить по следующему факту.

В ответе Советского правительства на жхг«
западпых держав от 31 мая подчеркивав 
лась готовность Советского правительства 
немедля направить своего представителя на 
совещание Совета министров иностранны* 
дел в Вашингтон, как только Парижское 
совещание разрешит в положительною 
смысле вопрос о включении в порядок дня 
в кзчествѳ несогласованного пункта совет
ское предложение относительно Атланта- | 
чнекого пакта и военных баз США. Каік же 
довела до сведения английского читателя 
такое важное сообщение «Дейли геральд»? 
Паяного текста советской ноты газета но 
напечатала. А заголовок, данный газетой 
над сообщением, гласил: «Громыко вновь 
говорит «нет» западным державам». При 
этом в тексте, извращая факты, «Дейли ге
ральд» писала, что Советский Союз якобы 
против созыва Совета министров иностран
ных дел?!

Так в действительности обстоит дело с 
информацией о Парижском совещании.

Речь г-на Моррисона содержала, как 
уж е указывалось выше, не только обви
нения, но и некоторые претензии, которые 
свидетельствуют о том, что английский 
министр иностранных дел, возможно в си
лу своего пристрастия к американскому 
образу мышления, утратил столь присущее 
английской нации чувство меры. Г-н Мор
рисон жалуется на то, что когда глава Со
ветского правительства И. В. Сталин дает 
интервью английской печати, то она пе
чатает его под крупным заголовком, на са
мом видном месте, на главной полоса 
Между тем выступления его, Моррисона, 
или премьер-министра Эттли советская 
печать публикует неохотно. И у. что можно 
сказать г-ну Моррисону по этому поводу?.

Логика фактов— самая сильная логика.
А факты таковы, что к выступлениям 
И. В. Сталина прислушивается весь мир, в 
лих народы видят светлые надежды на 
будущее, призыв к борьбе за мир, за друж
бу между ня родами. Зарубежная буржуаз
ная печать, в том число и английская, не • 
может не публиковать выступлений И. В. 
Сталина, потому что того требует читатель.
Он хочет знать содержапие этих выступ
лений. При этом издатели английских га
зет, несомненно, учитывают то обстоятель
ство, что тираж английских газет, в ко
торых печатаются высказывания И. В. 
Сталина, резко повышается и дает допол
нительные доходы. Опыт же советской пе
чати показывает, что публикация в со
ветских газетах заявлений, подобных речи 
г-на Моррисона, неизменно ведет к сниже
нию тиража и уменьшению доходов. И 
это понятно: советский -читатель отрица
тельно относится к материалам, содержа^ 
щим несправедливые выпады вместо правн 
дивого и серьезного анализа междуна
родной обстановки.

Господин Моррисон в своей речи выра
зил желание, чтобы «Правда» предостави
ла свои страницы для специального ин
тервью английского министра иностранных 
дел. При этом он хочет, чтобы его слова 
были воспроизведены в нашей газете точно 
и на видном месте. Он задал в своей речи 
вопрос— каково мнение «Правды» на этот 
счет?

Что ж, «Правда» готова предоставить 
место для выступления г-на Моррисона, 
которое безусловно будет воспроизведено 
точпо п полностью, но, само собой разу
меется, па основе взаимности. Конечно,' 
тираж «Правды» пострадает от этого, но 
«Правда» готова пойти на эту жертву.

Редакция «Правды», хочет быть уверена» 
в том, что ее ответ на выступление г-на 
Моррисона будет воспроизведен также точ
но п на таком ж е видном месте в  англий
ской печати.

Итак, каково мнение г-на Моррисона вА  
сей счет?.

«Правда».

Заметки об отдаленном районе
Нам довелось в феврале ньшеншего года 

побывать в Богдаповке. Стояли сильные 
морозы. Ргутньгй столбик в градуснике пе
редка падал до 2 5  градусов ниже нуля. 
Кругом лежал глубокий плотный слег, вы- 

I павший еще в октябре. Голодные волки в 
4 поисках добычи добирались до колхозных 

дворов. Пошаливали изголодавшиеся лиси
цы, пробуя забраться в колхозные птич
ники.

Автомобильные дороги, соединяющие 
Гордаиовку с другими районами республи
ки, были закрыты. ІІо хорошо укатанному 
снегу скрипели полесьями деревенские са
ни-розвальни. В саки были запряжены  
сильны© колхозные конги. К их шеям под- 
і  шивали бубенцы и оттого на дорогах 
постоянно стоял веселый перезвон...

Но и в этом самом отдаленном районе, 
пашей республики люди ни на одну мину
ту не чувствуют себя оторванными от 

ѵ жизни всей необ’ятной советской страны. 
Они выращивают богатые урожаи озимой 
иіпгцщ ы , участвуя вместе с. другими гру
зинскими хлеборобами в решении важной 
задачи —  обеспечить Грузию хлебом себ- 
стшчпіого производства, увеличивают кол
хозные стада, ищут новых путей повыше
ния продуктивности животноводства и на-1 
ходят их, насаждают леса па голых скло- \ 
н '.X гор, прокладывают —  впервые в ис
тории района —  оросительные, каналы...

II раньше, три десятилетня тому назад, 
богдлйіовокие крестьяне сеяли хлеб, но со
бирали скудные урожай, занимались жи- 
ьотнсіВДСтвом, но оно было малодоходным. 
Эабнтыо нуждой, задавленные кулацкой 
к° плдСі, богдаирВС-кие землепашцы и па- • 
стухи и мечтать ііе смели о) оросительных 
к".чалах я лес. посадках, о  научном веде- | 
іггч сельского хозяйства, об электричестве, І 
ѵ •■ччи’.ш ц -ш ш ш х  Фермах, о породистом | 
• .■ :

Все это сейчас есть в любом богданов- } 
о . ч селе. Т р у д а  был путь от старой 
темной дереш и до нынешних колхозов. 
Но сш ерш іися он в короткие сроки —  за

От нашего специального корреспондента.

годы советской властп, массового колхоз
ного строительства в деревне.

За это сравнительно небольшое время 
многое, очень многое переменилось в Бог- 
дановке.

Ночью, возвращаясь из селения Гавдза 
в Богдановуку, мы любовались заревом 
электрических огней над попутными села
ми. Электричество освещает дома и обще
ственные здания, приводит в движение 
машины и аппараты на механизировляьньгх 
животноводческих формах.

Первенец электрификации района —  это 
тепловая станция, построенная в 1933  го
ду. Она давала свет только районному 
центру. Старые изношенные машины рабо
тали с перебоями, электричество часто 
гасло, и в районных учреждениях всегда 
держали наготове керосиновые лампы. 
7 ноября 1 9 4 7  года вошла в строй Бог
дановская гидроэлектростанция. Вначале 
сѳ мощность не превышала 1 0 0  киловатт, 
а сейчас она доведена до 2 6 0 . Вслед за 
этим небольшую электростанцию построил 
спасовский колхоз, немного позже —  гал- 
дзинеш й. Минувший год ознаменовался 
пуском двух станций, дающих ток 5 кол
хозам. Пять колхозных и одна рапоинп, 
электростанции снабжают энергией І9  сел. 
Эго— больше полозины населенных пун
ктов района. Но богдановские большевики, 
не довольствуясь сделали ьм , уж е не толь
ко мечтают об электричестве для всех сел 
района, но и работают над претворением 
в жизнь плана сплошной электрифика
ции. О этим богдановиы связывают осуще
ствление одного давнишнего замысла. В 
районе нет лесов, и дома издавна здесь 
отапливаются кизяком. По кизяк —  это 
навоз, это удобрение. Если его правильно і 
использовать, земля станет много плодород
нее. повысятся урожая.

■ С помощью тех электростанций, которые | 
уж е построены, механизируется общ ествен-1

ное животноводство, ратифицируются кол
хозные дома. В колхозе имени Калинина 
селения Ходжабеги электрическая энергия 
приводит в .движение машины для изготов
ления кормов —  корнерезки, кормодробил- 
ки, солоно- и силосорезки. Колхозные ж и
вотноводы уже серьезно подумывают о том, 
чтобы установить па фермах автопоилки, 
э.тектродойныѳ аппараты и о том, чтобы 
стронь овец с помощью электричества.

В гандзинском колхозе имени Т еры та  
в холодный зимний вечер мы слушали 
концерт, транслировавшийся из Москвы, 
через колхозный радиоузел. Вместе с нами 
его слушали 5 0 0  колхозных семей, в до
мах которых установлены радиорепродук
торы.

Богдановские землепашцы всегда сеяли 
на своих землях яровую пшеницу, но неиз
менно собирали низкие урожаи. Впервые 
озимая появилась здесь три года тому на
зад. Кулалисскдя артель имени Ленина, 
посеявшая ее на пяти гектарах, сияла по 
11 центнеров с гектара, яровая ж е дала 
только но 3 ,5 . Разница была столь велика, 
что все колхозы заинтересовались озимой 
пшеницей и осенью 1 9 4 9  года засеяли ею  
помимо плана 54 3  гектара. Сейчас богда- 
новпы готовятся к уборке урожая е 1 .5 4 5  
гектаров. Это в пять раз больше, чем было 
запланировано.

Планы .здешних хлеборобов покоятся на 
точных расчетах. С увеличением в районе 
числа новых электростанций и расширени
ем существующих часть электроэнергии 
пойдет на удовлетворение бытовых нужд 
колхозников, в частности на отопление 
жилищ, а навоз не будет больше гореть 
в очагах...

Пе так давно колхозы района присту
пили и к водохозяйственным работам. В 
прошлом году они проложили каналы про
тяжением 13 километре®. Богдановны 
охотно взялись за это новое для них дело. 
Они знают, что вода повысит урожайность 
не только колосовых, по и сделает возмож
ным два укоса трав в сезон, будет оро
шать огороды.

Да, огороды. С недавних пор в районе, 
где население всегда питалось привесными 
овощами, выращиваются капуста, лук, мор
ковь. Овощеводством занимаются эжигра- 
шенский, эштииский, ходжабегский и 
дріугие колхозы.

—  Если у нас вызревают овощи, то 
может быть следует взяться и за выращи
вание плодовых деревьев,— говорили руко
водители колхоза имени Калинина селения 
Ходжабеги, обсуждая вопрос о  закладке ар
тельного сада.

Конечно, были и такие, которые сомне
вались в том, что на землях, где никогда и 
ірикто не сажал плодовых деревьев, вдруг 
зацветут яблони. По победили сторонники 
нового, которые в своих доводах в защиту 
садоводства опирались на мичуринскую  
науку, сделавшую возможным выращива
ние плодовых деревьев даже в суровых 
климатических условиях Сибири. Они 
победили, и ходжабегпы с гордостью гово
рят о своем саде. В нем высажены ми
чуринские сорта яблонь и груш.

Богданов ка —  безлесна. Это мы знали 
из учебника географии, убедились в этом, 
побывав на месте. Но мы знаем также л то, 
что некогда здесь росли густые леса, что 
они были вырублепы во время нашествий 
чужеземных завоевателей.

А раз были раньше, значит могут расти 
и сейчас. В прошлом году на голых скло
нах гор появились молодые деревца каш д- 
окой сосны, тополя, акации. Облесение рай
она поставлено очень широко. Им руково
дит госудаіютвѳнная организация— лесхоз. 
В точение 5 лет на 7 0 0  гектарах будут 
посажены тысячи деревьев.

Так прсломнлиеь в планах и делах бот- 
даповских колхозников важные сталинские 
предначертания о преобразовании приро
ды. Богдаітоепы переделывают природу сво
его района, украшают свою землю садами 
и лесами, прокладывают каналы, строят 
электростанции, повышают урожайность 
полей и продуктивность животноводства.

На здешнем животноводстве следует ос
тановиться несколько подробнее, так как 
от» играет особо важную роль в экономике 
колхозов, является гордостью и источни
ком артельного богатства. Богдановское об
щественное животноводство растет и раз-

I вивается. Количество скота превысило 
I довоенный уровень.

Однако не только эти успехи опреде
ляют дела богдановокпх животноводов. Они 
прославились как создатели новых пород 
скота и птицы.

Далеко за пределами райоаш известны 
ценные качества богдановских коней-тя- 
желовозов, получивших название —  триа- 
летская лошадь. Очень давно, еще в досо
ветское время, сюда были завезены пле
менные тяжеловозы —  брабансоны, ардеп- 
ны, першероны. После многолетнего скре
щивания появилась местная цепная поро
да лошадей. Первая империалистическая 
война нанесла тяжелый ущерб крестьян
скому коневодству.

Возродилось оно лишь в советское время. 
Сейчас в районе насчитывается 6 племен
ных конетоварных ферм. В период Великой 
Отечественной войны колхозы сдали в ар
мию сотни прекрасных лошадей.

Коневодство уж е перешагнуло через до
военный уровень. Тысячи превосходных 
коней держат на фермах колхозы района, 
из них— 6 0 0  племенных жеребцов и ма
ток.

В конце октября прошлого года в Бог
дановне происходила районная сельскохо
зяйственная выставка. Возле лошадей 
всегда толпилось много людей, горячо об
суждавших качества колхозных коней. 
Пара таких лошадей, запряженная в теле
гу. легко везет груз весом в три тоігны...

Выставочный комитет выдал одну из 
двух первых премий конеферме колхоза 
имени 15-летия Октябрьской революции 
села Гореловка. Это самая большая коне
ферма в районе. В ее колхозном табуне свы
ше 5 0 0  прекрасных коней, из них более 80  
племенных. Старший колхозный конюх 
Семеяі Григорьевич Калмыков, большой 
знаток и любитель лошадей, умело руково
дит большим хозяйством.

С такой же настойчивостью, е какой 
коневоды выводили породистых коней, птп- 
певоды занимались выведением «богдляов- 
окой» породы гусей.

Население района, издавна занима
лось разведением гусей. Этому способство
вали и благоприятные природные условия \ 
—  обилие водоемов я пастбищ с хорошим 
травостоем.

Гуси, разводимые в районе, отличаются 
высокими хозяйственными качествами. 
Живой вес гусынь достигает 5 килогразн 
мов, а гусаков— 6. Молодняк растет быст
ро, и в 5 месяцев весит столько ж е, сколь
ко взрослый гусь.

Говоря о животноводстве Богдановского*, 
района, нельзя не вспомнить о пынешнем 
председателе колхоза «Новый путь» сеяе- 
пия Орловка Гавриле Григорьевиче Бала
банове, отдавшем два десятка лет создав 
нию прочной кормовой базы для животное 
водства. В 1 9 3 3  году тов. Балабанов иа^ 
чал работать над тем, чтобы превратить 
.дикорастущую луговую тимофеевку в куль
турное растение. Его труды увенчались! 
успехом. 1 .6 0 0  гектаров занимает сея
ная тимофеевка на полях богдановских 
колхозов. Эта многолетняя трава, богатая 
питательными веществами —  белками и 
протеином, очень урожайна. С гектара ее  
накашивают до трех тони, что во много- 
раз больше, чем дают естественные травьц 

■ Тов. Балабанов продолжает свою работу^ 
В колхозе заложеаі опытный участок на 
площади в один гектар. На нем высеяно 
около 90  видов однолетних и многолетних 
трав, в большинстве —  дикорастущие. 
Цель этих опытов —  уточнить, какие тра
вы можно ввести в культуру и затем внеде 
рить в производство, чтобы; решить важ
нейшую для района проблему —  создание 
обилия кормов для ведущей отрасли кол
хозного производства.

Преодолевая трудности, связанные с  осо
бенностями расположения Богдановского^ 
района, колхозники, руководимые партий
ной организацией, добились значительный 
успехов в под’еле и земледелия, и живот* 
иоводства, и в благоустройстве сел. Но от *  
могли бы сделать еще больше, если бы в  
районе было больше специалистов всех 
отраслей сельского хозяйства. Богдановцьг 
совершенно справедливо жалуются, что у 
них пехвзтаст агрономов и животноводов, 
зоотехников и ветеринарных врачей я  ш и  
женеров и многих технических работников.' 
А ведь какое широкое поле открывается 
здесь перед молодыми специалистами для, 
большой, интересной, увлекательной, по
лезной практической работы.

н . НИКОЛАЙШВИЛТТ.



З Д Р Я  В О С Т О К А

к иновым успехам советской 
спортивной авиации

Традиционный День воздушного флота 
СССР —  это всенародный смотр люоіпмого 
детища советского парода —  сталинской 

; авиации. В этот день советские авиаторы 
| демонстрируют перед всей страной и то- 
1 варищем И. В. Сталиным свои успехи в 
|  овладении сложной авиационной техникой, 
і свое возросшее летное мастерство.
с  Новыми успехами встречают День воз-1 ществз способствовали широкому приливу 

дугопого флота СССР и организации Добро-} повых членов в ДОСАВ. Мнопіе коллекти- 
і вольного общества содействия авиации.

Беседа с председателем Центрального 
комитета Всесоюзного совета Д обро
вольного общества содействия авиации 

Героем Советского Союза 
Н. П. Каманиным,

В детских дошкольных 
учреждениях

Третья сессия Тбилисского городского Совета
ного спорта. Заслуженный мастер спорта
Романюк соввігаіш парашютный п р ь ш ж  с , ласШ )го города1мго упве1,  
высоты » 1 3 .4 0 0  метров. Прыжок с пара- і л щ 1 п м  (т т ь с т 0  
шютом на наибольшей скорости --------

2 6  июля состоялась т,*етья сессия Тби
лисского городского Совеір депутатов тру-

Создаяное три іч>да назад по инициативе 
товарища И. В. Сталина общество стало 
чодлипно массовой организацией советских 
патриотов. Папі парод горячо любит авиа
цию и спорт смелых— воздушный спорт. 
Одной из главных задач ДОСАВ является 
распространение авиационных знаний сре
ди населения.

На предприятиях, в учреждениях во 
многих колхозах и совхозах теперь имеют
ся а&иациопные кружки ДОСАВ. Органи
зации ДОСАВ оборудуют авиационные 
уголки и выставки, устраивают беседы, 
доклады и лекции на авиационные темы, 
проводят экскурсии на аэродромы и встре
чи со знатными людьми авиации.

В нашей стіхіне создана широкая сеть 
аэроклубов и летно-планерных станций, 
где без отрыва от производства трудящиеся 
города и деревни овладевают всеми видами 
воздушного спорта. Тысячи юношей и де
вушек, занимаясь в аэроклубах, стали от
личными парашютистами, планеристами.

Подростки п школьники с увлечением 
занимаются авиамодельным спортом, кон
струируя и создавая самые разнообразные 
летающие модели самолетов, планеров и 
вертолетов.

Проведенные в начале нынешнего года 
отчеты и выборы руководящих органов об-

вы накопили богатый опыт массовой ра
боты. Первичная организация ДОСАВ па
ровозного депо Елец, Московско-Донбаеской 
железной дороги, приобрела учебный са
молет, мотор, парашют, авиационные при
боры и регулярно проводит занятия по их 
изучению. В клубе укрупненного колхоза 
имени В. И. Ленина, Красніягрндского рай
она, Харьковской области, оборудован авиа
ционный уголок, часто устраиваются бе
седы и доклады по различным вопросам 
авиации. Председатель правления колхоза 
офицер запаса Головиков. и бригадир —  
старшина запаса Новик руководят кружком 
но изучению мотора и самолета. В селе 
Печаловка, Костопольского рійона, Ровои- 
окой области, работают парашютный и 
авиамодельный кружки, построена пара
шютная вышка. Такие организации ДОСАВ 
можно встретить в любом уголке нашей 
страны.

Во всех республиках и областях страны 
проводятся сореяшотаігия воздушных спортс
менов. В прошлом году впервые после 
войны состоялись всесоюзные соревнования 
парашютистов, планеристов и авиамодели
стов. Они выявили много новых замеча
тельных мастеров летного дела.

Советскими воздушными спортсменами 
за последние годы установлены выдаю
щиеся рекорды но всем видам авиацион-

п олета
самолета —  76 4  километра в час —  вы
полнил мастер спорта Быстров. Известные 
парашютистки Владимирская, Пясецкая и 
Есионова, спрыгнув с высоты в 6 .2 0 0  
метров, раскрыли парашюты, лишь проле
тев более 5 .0 0 0  метров. Мировой рекорд 
дальности полета на планере на расстоя
ние в 7 4 9  километров принадлежит масте
ру плаНерйбте сііорта О.іьге Клепиковой.

В минувшем году летчик Центрального 
аэроклуба СССР имени В. П. Чкалова ма
стер спорта Форостснко установил новый 
мировой рекорд, достигнув скорости полета 
на спортивном самолете в 44 1  километр в 
час. Советские авиамоделисты в течение 
1 9 5 0  года завоевали 2 5  мировых и 54  
всесоюзных рекорда в полетах моделей са 
молетов разных типов.

Но количеству авиационных рекордов 
Советский Союз занимает первое место в 
мире. Нашим авя а спортсменам принадле
жит половина официальных международ
ных рекордов но планеризму, три четвер
ти всех рекордов по классу сферических 
аэростатов, более половины международ
ных рекордов по авиамоделизму, половина 
всех международных рекордов по классу 
сам ал етов-амф ибий.

Нет сомнения в том, что наши воздуш
ные спортсмены и впредь будут прослав
лять любимую Родину замечательными 'до
стижениями. Делая авиационный спорт все 
более массовым, вовлекая в изучение авиа
ции новые и новые тысячи трудящихся, 
организации ДОСАВ будут неустанно ра
стить новых сталинских соколов, крепить 
мощь пашей отчизны. (ТАСС).

Помощь советских ученых 
великим стройкам коммунизма

27  июня закопчилась девятая сессия 
Совета по координации научной деятельно
сти Академии наук союзных республик.

На утреннем и вечернем заседаниях бы
ли заслушаны доклады о деятельности уче
ных Казахстана, Литвы, Латвии и Эстонии.

Президент Академии наук Казахской ССР 
К. ІІ.Сатпаев сообщил о той большой рабо
те, которую проводят ученые республики в 
связи с освоением огромных земельных мас
сивов Прикаспия. Ряд исследовательских 
геологических работ, выполненных в ми
нувшем году, имеет мировое значение. Уче
ные Казахстана разработали новый метод 
ведения горных работ, исследовали сырье
вые ресурсы, позволяющие осуществить 
массовый выпуск повьгх строительных ма
териалов.. Институт экспериментальной 
биологип Академии наук Казахской ССР 
вывел новую породу тонкорунных овеп.

Президент Академии наук Литовской 
ССР И. И. Матулпс сообщил, что в 1 9 5 0  
году ученые республики изучали пробле- 

.  мы, связанные с дальнейшим развитием 
промышленности и сельского хозяйства 
Литвы. Они  разработали схему использо
вания местных энергетических ресурсов, 
произвели комплексное исследование залив
ных лугов пизовья реки Пемунас. Эта по
следняя работа имеет важное значение для 
создания прочной кормовой базы животно
водства.

Как сообщил в своем докладе президент 
Академии наук Латвийской ССР Я. В. Псй- 
ве, ученые республики добились значп-

ки, витаминов и дальнейшего под’ема ж и
вотноводства. Академия разработала новый 
метод и приемы повышения плодородия 
почв и способы применения удобрений.

Кржижановского представил Гидропроекту 
работу, имеющую важное значение при со
ставлении энергетического баланса цент
ральной части страны и Поволжья. Много

Академик-секретарь Академии наук крупных работ осуществляют ученые Бело
руссии. Армении. Грузии, Азербайджана.

В настоящее время, заявил докладчик, в 
районах, где пройдет Главный Туркменский 
канал, находятся тринадцать экспедиций 
Академии наук СССР и 12 комплексных 
нолевых отрядов Академии наук Узбекской 
ССР, отряды ученых Туркмении. Эти экс
педиции уже составили план хозяйственно
го районирования всей Юго-западной ча
сти Туркмении, наметилп площади орошае
мых земель. На правом берегу древней ре
ки Узбоя впервые открыт,і обширпые зе
мельные массивы, вполне пригодные для 
орошения и создания кормовых угодий. 
Ботаники и агрономы экспедиций подбира
ют и испытывают новые кормовые расте
ния для обводняемых пустынь. Проведены 
удачные опыты по подбору древесных и 
кустарниковых пород для полезащитных 
полос па засоленных и необеспеченных

Эстонской ССР II. С. Бузулуков рассказал 
в своем докладе, что научно-исследователь
ские учреждения Академии нашли новые 
способы сжигания сланца, разработали ме
тоды изготовления прочного кровельного 
толя, а также способы производства огне
упорного кирпича и ряда других строи
тельных материалов. Много технических 
усовершенствований передано сланцевой 
промышленности республики.

С докладом о помощи советских учепых 
великим стройкам коммунизма выступил 
на сессии ученый секретарь Комитета со
действия строительству гидроэлектростан
ций, каналов и оросительных систем при 
Президиуме Академии наук СССР В. И. 
Дворяншн. 0п сообщил, что в планы ака
демий наук союзных республик включено 
около 4 5 0  важнейших научных проблем, 
решение которых откроет широкие пер
спективы для строителей. Ученые Украи
ны, Белоруссии, Казахстана, Узбекистана, 
Латвии и других республик страны уже 
разрешили ряд важных задач. Коллек
тивы научно-исследовательских учрежде
ний Украины передали проектным органи
зациям несколько законченных исследова
ний и в том числе рациональный тип во- 
дссливпой плотипы па так называемых 
слабых грунтах, гидрологию низовья Днеп-

Сѳссию открыл председатель исполкома 
Совета тов. М. Лслашвили.

В президиуме сессии —  гг. Г. Замблхп- 
дзе, С. Ишханов, Т. Квлишдзе, Е. Черке- 
зия, Г. Джибладзс, Г. Карападзе, К. Заври- 
ев, стахановка шелкоткацкой фабрики тов.
Т. Нателашвили, члены и заведующие от
делами исполкома Тбилисского городского 
Совета.

Председателем сессии избирается депу
тат тов. М. Маградзе, секретарем —  депу
тат тов. Л. Сулаквелидэе.

Сессия заслушала доклад заместителя 
председателя исполкома Тбилисского город
ского Совета депутатов депутата тов. 
В. Кизирия о работе детских дошкольных 
учреждений г. Тбилиси.

Докладчик подчеркнул, что дети в на
шей стране окружены повседневной сталин
ской заботой и любовью.

У нас широко развернута сеть детских 
яслей, садов, детских домов и домов мла
денца, на которые расходуются большие 
денежные средства.

Сеть детских дошкольных учреждений 
Тбилиси достигла значительных успехов.
В городе насчитывается 4 7  детских яслей. 
Онн работают при крупных предприятиях, 
учреждениях.

Дети в яслях обеспечены хорошим ухо
дом и воспитанием.

і Часть детских яслей расположена в сгае- 
’циально построенных помещениях. В прош
лом году на капитальный ремонт помеще
ний детсіюих яслей было затрачено 4 1 3 .9 0 0  
рублей. В ньшеигпем году ассигновано 
3 7 0 .0 0 0  рублей.

Докладчик отметил, что ясли полностью 
все же не используются. Это об’ясняется 
я тем, что часть из них неправильно тер
риториально расположена, что в их работе 
не изжиты еще недочеты.

Здания, предоставленные яслям, не 
івсеігда удовлетворяют своему назначению. 
В одних нет помещений для изоляторов, 
»  других —  необходимых с.тужб и т. д.

Детей, лишившихся родителей, а также 
детей одиноких матерей в возрасте до 3 
лет обслуживают три дома младенца.

В Тбилиси 1 1 7  детских садов. В них 
воспитываются 8 .6 6 0  детей.

Детские ясли лучше, чем в прошлые 
годы, обеспечены мебелью и хозяйствен
ным инвентарем. Мебель и инвентарь дет
ских садов в немалой степени нуждаются 
в ремонте и пополнении. Докладчик указал, 
что производство мебели для детских уч
реждении в Тбилиси до сих пор не нала
жено.

Говоря об игрушках для детских учреж
дений, тов. Кизирия отметил, что в дет
ских яслях Их мало, что онн плохи по 
своему качеству. Выбор их очень ограни
чен. Совершенно негодны и стоят очень 
дорого мячи, изготовляемые артелями про
мысловой кооперации. Очень мало настоль-

тельных успехов в области эдектротехни- ра. Энергетический институт имени Г. М.

водой площадях. Специальный отряд Ин
ститута геологически* наук Академии наук  
Казахской ССР проводит поиски строитель
ных материалов.

На заключительном заседаппи был за
слушан доклад о подготовке научных кад
ров в академиях наук союзных республик.

Сессия припяла решения, которые будут  
способствовать дальнейшей координации 
действий научно-исследовательских учреж
дений академий наук союзных республик.

(ТАСС).

пых дидактических игр. Ремонт игрушек 
но налажен.

Лучше положение с игрушками в дет
ских садах, но и здесь в них ощущается 
недостаток.

Остановившись па вопросах питания и 
І«аспорядка дня в детских дошкольных уч
реждениях, докладчик отметил, что все они 
обеспечены продуктами питания, что каче
ство его значительно улучшилось сравни
тельно с прошлыми годами. Однако и здесь 
можно столкнуться с рядом серьезных не
дочетов. Мы располагаем всеми возможно
стями, сказал докладчик, чтобы быстро 
устранить недочеты в работе детских уч
реждений, значительно улучшить ее.

Выступивший в препиях депутат —  
председатель постоянной комиссии народ
ного образования тов. В. Топурия гово
рил об огромном значении воспитательной 
работы в детских дошкольных учрежде
ниях, о правильном использовал ни хороших 
игрушек, о продрш ш оч их подборе. Он 
поставил вопрос о необходимости Шздалня 
ігптересаіых, хорошо иллюстрированных 
книг для маленьких детей. '

Депутат —  председатель постоянной ко
миссии здравоохранения тов. Л. Элиашвн- 
ли говорил о том, какой огромной заботой 
партия и правительство окружают мать и 
ребенка. Каждый педагог и воспитатель, 
каждый работник детских дошкольных 
учреждений должен руководствоваться этим 
в своей работе, еще больше заботиться о 
здоровья детей, стараться, чтобы в детских 
учреждениях и, особенно, в домах младен
ца. соблюдались со всей строгостью сани
тарно-гигиенические правила и распорядок 
дня. Тов. Элиашвилп указал на необходи- 
мость^своевремепно снабжать детские уч
реждения свежим цельным молоком, мясом, 
фруктами, зеленыо.

Заведующая детским садом >8 1 депу
тат тов. II. Унапкошвили ознакомила уча
стников сессии с большим и интересным 
опытом работы с детьми. Она рассказала 
о переписке руководимого ею детского сада 
с детскими садами ряда городов Советского 
Союза, помогающей в иптервацпональном 
воспитании детей.

Депутат тов. М. Бахшишгн, говоря о ра
боте детских садов Кировского района, ука
зал на неправильное расположение их се
ти и поставил вопрос о том, что им нужно 
предоставить новые и отремонтировать 
старые помещения.

Депутат тов. А. Касумова отметила, что 
Тбтштищеторг, Тбилплодоовошторг и мо
лочный завод все еще не паладили плано
мерного снабжения продуктами детских 
дошкольных учреждений.

В прениях выступили также депутат 
тов. Н. Метоігндэе и директор Тбиллшце- 
торга тов. И. Дждгухадзе.

Городской Совет принял по докладу тов. 
В. Кизирия ретепие, содержащее практи
ческие мероприятия, которые должпы 
обеспечить дальнейшее улучшение работы 
детских дошкольных учреждений Тбилиси.

Под вывеской артелей  
промысловой кооперации
От нашего кутаисского корреспондента.

В Кутаиси насчитывается 24  артели 
промысловой кооперации и кооперации ин
валидов. Каждая из них об’един нет до 10 , 
а подчас и больше мелких мастерских я  
производств. Общее число их превышает 
3 0 0 . Есть мастерские, в которых работает 
2— 3 — 5 человек.

При таких условиях правления артелей 
не контролируют их работы. Поэтому не
редки случаи прямых злоупотреблений. 
Это особенно относится к мелким мастер
ским индивидуальных заказов обуви. 
Чтобы заказать обувь, нужен материал.
У заказчика его не бывает. Тогда в
мастерской предлагают кожу и другие
необходимые материалы, причем по спе
кулятивным ценам. Квитанции же выпи
сываются таким образом, каж будто ма
териал принесен заказчиком, а мастерткая. 
берет только стоимость пошивки.

Эго приняло в Кутаиси массовый харак
тер. Никто за этим не следит —  ни орга
ны городской милиции, гаи инспектора фи
нансового отдела исполкома городового Со
вета. Работники прокуратуры часто заяв
ляют, что факты не подтвердились «за 
неимением необходимых документальных 
материал о®».

А мастерские, работающие под вывес
кой артели, чувствуют себя спокойно.

Что способствует этому? Безусловно, 
раздробленность артелей .Укрупнение арте
лей осуществляется в Кутаиси слабо. Меж- 
ду тем, десятки мелких мастерских той или 
иной артели могут быть об’е.щпепы в одну 
или несколько крупных мастерских. Ар
тель инвалидов «Ахали цхорреба» насчи
тывает 44  мелких предприятия, из них 19  
заняты индивидуальной пошивкой обуви и 
одежды.

Пз-за слабого контроля над деятельно
стью артелей большая нх часть работает 
в Кутаиси плохо, не удовлетворяет запро
сов населения. За последние два года гаи 
одна артель Кутаной не освогилча нового 
вида продукции. Многие из них не выпол- . 
няют планов.

Ответствеганость за это песет Грузпром
аш ет. 0и обязан принять меры к тому, 
чтобы артели Кутаиси улучшили свою 
работу.

М. ГВЕЛЕСИАН И.

Прием в высшие учебные заведения
Вузы зачислят в ны пентем  году более 

350 тысяч студентов. Это — самый крупный 
прием за все время существования совет
ской высшей школы.

Особое внимание уделяется приему моло
деж и в вузы и на факультеты, готовящие 
специалистов по гидротехническим сооруже
ниям, геологии, угольной и нефтяной про
мышленности, агромелиорации, лесному хо. 
аяйству, механизации и электрификации 
сельского хозяйства, новой технике.

Первый прием студентов организуют но

вые вузы столицы — Всесоюзный заочный 
институт инженеров железнодорожного 
транспорта, Московский заочный педагоги
ческий институт и Городской педагогиче
ский институт физического воспитания.

Значительно расш иряется прием в вузы, 
выпускаю щее специалистов для великих 
строек коммунизма— в Московский институт 
инженеров водного хозяйства имени В. Р. 
Вильямса, Инженерно-строительный инсти-

прием студентов по новым специальностям. 
Лесотехнический институт начнет готовить 
инженеров по водной транспортировке леса. 
Технический институт рыбной промышлен
ности и хозяйства имени А. И. М икояна— 
по компрессорным установкам, заочное от
деление Химико-технологического института 
мясной промышленности. — по оборудова
нию для пищевых предприятий.

Прием заявлений в вузы продлится до
тут нме»и В. В. Куйбышева и некоторые | 31 июля. Вступительные экзамены начнутся 
друпие. Р яд  столичных вузов организует * 1 августа. (ТАСС).

Чай в Самтредском районе
Колхозы нашего района вырастили в 

истекшем году обильный урожай одной из 
ведущих культур —  чая. Было собрано и 
сдано государству 4 5 1 .0 0 0  килограммов 
сортового чайного листа вместо 3 8 0 .0 0 0  
Предусмотренных в плане.

Чаеводство занимает в сельском хозяй
стве нашего района довольно большое мес
те. Из прошлогодпего дохода в 1 7 .0 0 0 .0 0 0  
рублей четвертая часть приходится на 
долю чая.

Замечательных успехов добились чаево
ды многих наших колхозов. Так, сельско
хозяйственная артель имени Чарквиани 
села Октомберн собрала и сдала государ
ству 6 0 .1 0 0  килограммов сортового зеле
ного чайного" листа —  на 1 6 .9 0 0  кило
граммов больше задания. Средняя урожай
ность в колхозе составила 2 .0 1 0  кило
граммов. Артель получила от чая вдвое 
больше дохода, чем в 1 9 4 8  году. Круп-

ПЕЗ „Стальной солдат“
Новый художественный китайский фильм

«Посяе Октябрьской революции в нашей 
с т р а ж  победа народно - освободительного 
движения в Китае является новым силь
нейшим ударом по всей системе мирового 
империализма и по всем планам империа
листической агрессии в наше время». В 
этих словах В. М. Молотова отраж ено гро
мадное значение, которое имеет образова
ние Китайской Народной Республики для 
всего человечества.

О мужественной борьбе китайского наро
д а  против империализма рассказывает 
новый художественный фильм Дунбейской 
киностудии «Стальной солдат», идущий сей
час на экранах тбилисских кинотеатров.

Действие фильма происходит летом 1946 
года, когда реакционная гоминдановская 
клика нарушила соглашение о прекращении 
военных действий и новыми потоками кро
ви залила страну. В фильме жизненно
правдиво отображ ена борьба Китайской 
Народно-освободительной армии за свобо
ду, независимость, счастье своей страны, за 
счастье многомиллионного китайского на
рода.

Авторы фильма «Стальной солдат»—сце
наристы У Чжао-ти, Су Ли, У И нь и режис
сер Чен-Инь — любовно подошли к вопло
щению патриотической темы своего произ
ведения. Им отлично удалось воссоздать 
действительную обстановку гражданской 
войны в Китае, показать непоколебимое 
единство народа с революционной армией, 
определившее путь к победе, который про
шел под руководством коммунистической 
партии великий китайский народ.

...Знойное лето. На залитых солнцем по

р т а л ь н о й  солдат». Новый китайский 
Художественный фильм производства Д ун
а й ск о й  киностудии. Сценарий У Чжао-ти, 
О, Л и и У Кнь. Режиссер Чен Инь. Худож
ниц Л у Гань. Композитор Чжан Го-чан.

лях идет уборка урож ая. Неожиданно на
летаю т гоминдановские самолеты, и снова 
пополз зловещий огонь по израненной ки
тайской земле. Запы лали дома бедняков. 
Население массами уходит из районов, з а 
хваченных врагом.

Стремясь сохранить живую силу и воору
жение, командование Народно-освободитель
ной армии временно отводит свои части. 
Один из полков, которым командует 
офицер Ван, по приказу ш таба тоже 
готовится к отходу. Но, прежде чем отой
ти на новые позиции, солдаты этого полка 
под руководством командира взвода комму
ниста Ч ж ая Чжи-цзяня укрывают в надеж 
ном месте оборудование местного военного 
завода, а такж е большое количество про
довольствия.

Выполнив это задание, полк, прикрывае
мый одним из своих взводов, которым 
командует Ч ж ан  Чж и-цзянь. совершает от- 
ход. Он занимает оборону в горном районе, 
неподалеку от селения.

Вскоре началось наступление гоминда
новских частей. В ходе завязавш егося сра
жения взводу удается не только задер
ж ать гоминдановцев, но и нанести им т я 
ж елы е потери. Однако враг получает под
крепление и окруж ает высоту, на которой 
дер ж ат  оборону герои. П уть к отступлению 
отрезан. Вместе с бойцами в окружение 
попадает посланный с приказом из полка 
мальчик-связной С яо Лю . П ять суток не 
сѵыкаЮт патриоты глаз, не выпускают из 
рѵк винтовок, героически отраж ая натиск 
озверевш его врага. Многие погибли в эти 
дни. Иссякли продовольственные запасы. 
Н а исходе пятых суток была сварена по
следняя горстка риса... Н о дух патриотоз 
оставался непоколебимым.

Неожиданно из ближайш ей деревуш ки на 
помощ ь, героическим бойцам приходит кре

стьянин. Он приносит им рис и патроны и 
сообщает, как  можно выйти из окружения.

Ч ж ан  Чжи-цзянь отдает приказ своим 
солдатам  спускаться по круТому склону. Но 
только несколько человек успевают вы
рваться из окружения. Больш инство ж е по
гибает смертью храбрых в кровопролитной 
схватке с гоминдановцами. Самого Чж ан 
Чжи-цзяня тяж ело раненого они берут в 
плен. Вместе с ним схвачены еш е трое — 
престарелый Л ао  Ван, юный связист Сяо 
Лю  и новобранец Ц зи Д э-чуй, выходец из 
кулацкой семьи.

Д л я  пленных начинаются тяж елы е дни в 
гоминдановских застенках. Командующий 
вражеской дивизией узнает, что части Н а
родно-освободительной армии спрятали обо
рудование военного завода. Он приказывает 
во что бы то  ни стало добиться у пленных, 
где скрыто оборудование. Но пленные упор
но молчат: ни предательство Ц зи  Дэ-чуя, 
ни попытка подкупа, ни жестокие пытки не 
могут Заставить патриотов выдать тайну.

От пыток и голода умирает старый Л ао 
Ван, сраженный пулей офицера гоминда
новской разведки погибает С яо Лю . В ж и
вых остается один Чж ан Чжи-цзянь.

С олдат гоминдановской армии, давно уже 
гозмущавіпийся зверствами врагов китай
ского народа, помогает Ч ж ан  Чжи-цзяню  
беж ать из тюрьмы и сам переходит на сто
рону Народно-освободительной армии. К ре
стьяне укрывают бежавш его Чжан Чжи- 
цзяня. Гоминдановцы рыщут по деревне. 
Не ж елая навлечь их месть на крестьян, 
Ч ж ан Чжи-цзянь выход игг из укрытия и 
предстает перед враж еским отрядом.

Потеряв всякую надежду получить от 
Чж ан Чж и-цзяня необходимые им сведе
ния о заводе, начальник разведки отдает 
распоряжение яайти  и арестовать е го  мать 
и сына. Однако старая женщ ина я е  только 
не склоняется перед коварным врагом, а 
своим материнским словом  воодуш евляет 
сына.

В это время обстановка «а фронте резко 
меняется. Народно-освободительная армия 
переходит в контрнаступление и одна из ее  
частей стремительно врывается в город...

Красное знам я Китайской Народной Р ес
публики с надписью- «Стальному солдату» 
увенчивает героический подвиг верного сы 
на китайского народа.

Так рассказывает новый фильм об одном 
из типичных эпизодов героической борьбы 
китайского народа з а  свою свободу и н еза
висимость.

Фильм «Стальной солдат» изобилует 
массовыми интересным» сценами, отобра
жаю щ ими военные действия в Китае. Н и
когда не повторяясь, режиссер Чен Инь н а 
ходит для показа каж дого боевого эпизода 
новые художественные средства, свидетель
ствующие о его  незаурядном мастерстве, 
творческой фантазии.

Талантливо, с большим под’емом и ж из
ненным темпераментом играет артист Чж ан 
Пин роль Чжен Чжи-цзяня. Он одина
ково силен и в героических и лирических 
эпизодах. В созданном им образе «стально
го солдата» Чж ан Пин убедительно рас
крывает лучшие стороны характера китай
ского коммуниста, его глубокую любовь к 
родине, преданность народному делу, несги
баемую стойкость.

С подкупающей искренностью, настоя
щим вдохновением проводит роль юного 
патриота Сяо Лю  молодой актер Сунь Юй. 
Сцену допроса Сяо Лю  офицером гоминда
новской разведки надо считать не только 
большой удачей артиста, но и одной из с а 
мых ярких в фильме.

Артистка Ху Пын в роли матери Чж ана 
играет пламенную патриотку, умудренную 
жизнью женщину.

Патриотический фильм «Стальной сол
дат» проникнут ненавистью к американо- 
английским поджигателям войны, служит 
благородной целш .— борьбе за  мир во 
всем мире.

а. м а р к о э о в .  ,

ньгх успехов добился таікже колхоз имени 
Л. II. Берия села Эцерп.

Высокое мастерство возделывания и 
сбора чая показали многие колхозники.

Рекордный урожай сиял звецьсвой Алек
сандр Вапіакидзе. С каждого и з двух гек
таров он получил по 8 .8 5 0  . килограммов 
сортового чая.

Воодушевленные успехами 1 9 5 0  года, 
проникнутые желанием достойно отклик
нуться на обращение передовиков сельско
го хозяйства Советской Грузии, самтред- 
екпе колхозники вырастили в нынешнем 
году обильный урожай зеленого чайного 
листа и других сельскохозяйственных 
культур. Они решили собрать и сдать го
сударству 4 5 5 .0 0 0  килограммов чая. В 
ответ па награду —  переходящее Красное 
зкамя Центральпого Комитета КП(б) Гру
зии— они приняли решение сдать государ
ству не менее 1 2 0 .0 0 0  килограммов сверх 
плана:

Опираясь на достижения передовой со
ветской агротехнической пауки, используя 
богатый опыт новаторов —  мастеров вы
соких урожаев, мы задались целью снять 
не менее 2 .0 0 0  килограммов зеленого чай
ного листа с гектара. Самтрсдские чаево
ды держат слово. К 1 пюпя собрано и 
отправлено па чайные фабрики 1 5 8 .0 0 0  
килограммов качественного зеленого чай
ного листа —  на 5 3 .0 0 0  килограммов 
больше, чем к тому же числу самого уро
жайного. 1 9 5 0  года. Апрельский и май
ский планы выполнены на 1 3 8 ,5  процен
та. Успешно вдет сбор чая и в июне.

Лучших успехов в сборе чая достигли 
укрупненные колхозы имени Берия, имени 
Ворошилова, имени Чхубианишвпли. имени 
Чарквиани и другие. В районе нет таких 
артелей, которые не перевыполнили бы, 
при том значительно, двухмесячного плана 
сбора чзйнсго листа.

Большие и почетные задачи стоят перед 
памн в работе но закладке новых чайных 
плантаций, площадь которых из года в год 
расширяется. В 1 9 4 8  и 1 9 4 9  годах в кол
хозах района они были заложены на 1 64  
гектарах. В прошлом году площадь их уве
личилась на 2 5 0  гектаров и составила к 
началу нынешнего года 77 4  гектара.

В ближайшие 5 лет —  к 1 9 5 7  году под 
чайными плантациями у  нас должно быть 
занято до 2 .0 0 0  гектаров. Нет никакого 
сомнения, что эту свою задачу чаеводы 
Самтредского района выполнят с честью.

Партийные и беспартийные большевики 
нашего района споим старательным и вы
сокопроизводительным трудом- на планта
циях сделают все для того, чтобы нынеш
ний. 1 9 5 1  сельскохозяйственный год сде
лать годом новых значительных дости
жений чаеводства.

Ш. С И Х А РУ Л И Д ЗЕ , 
председатель исполкома Самтредского 
райсовета депутатов трудящ ихся.

Ватные телогрейки летом
От нашего ткварчельского корреспондента

Отдел рабочего снабжения треста «Тквар- 
челуголь»—одна из крупнейших торговых 
организаций города. Ею за  последнее время 
сделано немало. Расш ирилась сеть магази
нов и предприятий общ ественного питания, 
увеличился ассортимент товаров, повыси
лась культура обслуживания шахтеров. Од
нако в работе отдела (начальник тов. 
Д ж инария) все еще имеются серьезные не
достатки, которые вызываю т, справедливые 
нарекания трудящихся.

У ш ахтеров — высокие заработки, и оми 
пред’являю т спрос на красивую молельную 
обувь, ш ерстяные ткани, а в магазинах 
ОРС. им предлагаю т деш евы е ботинки, гру- 
бопюрстные, зачастую  плохо' сшитые, Кг 
стюмы.

Нц в одном на магазинов Т кэарчели  не 
плащей, убог выбор культтоваров. Почти 
вовсе отсутствуют мебель, детские товары .

Н ельзя сказать, что в магазинах О Р С  
мало продовольственный товаров — круп, 
макврон и других, однако такой «мелен 
чи», как горчица, перец, не найти. Крайне 

Ограничен выбор кондитерских изделий, 
Овоиіей, копченой рыбы. В малом количе
стве поступают в магазины и столовые 
О РС  минеральные воды. П иво бывает ред
ко.

Управление рабочего снабжения комби
ната «Грузугодь» не выполняет заказов 
О РС . В январе текущ его гола сюда 
прибыла партия шерстяных костюмов. К а
ково же бы ло изумление работников тор
говли, когда оказалось, что все костюмы—- 
44 и 46 размеров. В апреле пост ш и л и  мо
тоциклы, но без запасных частей.

К ак ни странно, но работники Управле
ния снабжения засы лаю т в Ткварчели керо-' 
сиіпси, а таких предметов, как электриче
ские плитке, электрические утюги, почтя 
не бывает в продаже.

С наступлением летнего сезона вопрос 
спрос ни парусиновую обувь, летние костю
мы. В магазинах же О Р С  их нет. З а то  на 
десятки тысяч рублей имеется грубой обуви.

Хуже того. Во второй половине марта в̂  
адрес О РС поступило 356 ватных ртлдтреён 
присланных Сухумской базой Главлегсбыта. 
В ближ айш ее время дум аю т завезти еще..; 
180 телогреек.

Неужели запасливы е работники О РС в 
этом деле решили следовать пословице: «го
товь сани летом»?..

П. КРА С И Н С К И И .

Курсы руководителей 
коллективов художественной 

самодеятельности
В связи с подготовкой к проведению 

V II республиканской олимпиады художе
ственной самодеятельности Комитет по д е 
лам  культурно-просветительных учреждений 
при Совете М инистров Грузинской ССР 
организовал месячные курсы по переподго
товке руководителей коллективов худож е
ственной самодеятельности.

Закончили уже работу курсы по перепод. 
готовке директоров и художественных р у 
ководителей домов культуры, руководителей 
хоровых, танцовальных, драматических кол. 
лективов, круж ков изобразительного ис
кусства.

Лекции на курсах читали народный ар
тист С С С Р А. В асадзе, заслуженные д ея 
тели искусств Д . Алексидзе. Д . Д ж аври - 
швили, Г. К океладзе, В. Цагареюшвкли, 
а такж е Р . Д ж апари дзе . Д . Цицйшвили, 
Л . Цицаги. И. Узнадзе и другие. *

Состоялась встреча слушателей курсе© 
с народным артистом С С С Р А. Хорав*.

Д ля повышения квалификации руу 
телей коллективов художественной 
деятельности Комитет по делам г  
но-просвегительных учреждений п 
тает провести в июле меж райо’ 
нары.

Д . ЗА



/ Зарубежные отклики на выступление 
советского представителя в ООН Я. А. Малика

/ИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ РЕС П У БЛ И К А
П Е К И Н , 28 июня. (ТАСС). Комментируя 

выступление по радио представителя Совет- 
:ього Сою за в ОО Н Я. А. М алика от 23 
июня, в части, касающейся корейского во- 
троса, газета  «Гунженьжибао» пишет: «Мы. 
китайцы, полностью согласны с предлож е
нием М алика. Мы всегда стояли за мирное 
урегулирование корейского вопроса. Н апом
ним, что ещ е в самом начале войны в К о
рее 20 августа прошлого года министр ино
странных дет  Центрального народного пра
вительства Чж оу Энь-лай направил Совету 
Безопасности ООН телеграмму, в которой 
он поддерж ал предложение Советского 
Союза об урегулировании корейского во
проса мирным путем. С тех пор наше Ц ен
тральное народное правительство неодно
кратно вы ступало с заявлениями, в которых 
настаивало на выводе всех иностранных 
войск из Кореи и предоставлении корейско
му народу возможности самому решать 
свои дела. Однако СШ А отвергли неодно
кратные предложения Советского Союза и 
Китая о мирном разреш ения корейского

Р асш иряя  свою агрессивную войну прэ- 
т и е  Кореи, США отправили свои войска для 
оккупации нашего Тайзана и тем самым 
приблизили пож ар войны к самым грани
цам К итая.

Ф акты доказываю т, пишет далее газета, 
«то СШ А решили вторгнуться в Китай. 
Чтобы не допустить этого, мы были вынуж
дены начать движение борьбы против аме
риканской агрессии, за оказание помощи 
Корее и в  защ иту своей родины, а китай
ские добровольцы перешли реку Ялуцзян, 
чтобы плечом к плечу вместе с корейской 
Народной армией бороться против амери
канских агрессоров.

К орейская Н ародная армия и китайские 
добровольцы нанесли на корейском фромте 
сокрушительный удар американским агрес
сорам. О днако американские агрессоры не 
извлекли из этого надлеж ащ его урока и, 
повидимому, не оставляю т своего намере
ния расш ирить свою агрессивную войну».

ГЕРМ АН СКАЯ Д ЕМ О КРА ТИ ЧЕСКА Я 
РЕС П У БЛ И К А

Б Е Р Л И Н , 28 июня. (ТАСС). В передовой 
статье, посвяшенной выступлению Я- А. М а
лика. газета «Берлинер цейтунг» в  номере 
от 27 июня подчеркивает, что это предло
жение наш ло горячее одобрение у миролю
бивых лю дей всего мира, в том числе и у 
немецкого народа.

США

Н ЬЮ -Й О РК . 28 июня. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Ю найтед 
пресс, председатель сессии Генеральной 
А ссам бл ееЭ н тезам  заявил корреспонден
там , что он питает «большие надежды» на 
то, что предложение Я. А. Малика приве
дет к окончанию корейской войны.

По словам корреспондента «Нью-Йорк 
тайме» Гамильтона большинство делегатов 
О О Н  «убеждено в том, что советское пред
ложение должно быть тщательно изучено».

Корреспондент «Дейли компас* Идел у к а 
зывает, ссылаясь на сведения «из автори
тетного источника», что предложение Я. А. 
М алика явно «перевесило чашу весов» в 
сторону мира.

Газета «Джорнэл оф коммерс» отмечает, 
что прекращение конфликта в Корее могло 
бы заставить конгресс СШ А растянуть про
грамму мобилизации и вооружения на бо
лее длительный период, а это означало бы 
уменьшение прибылей и вызвало бы опасе
ния в том, что «в течение ближайшего года 
или двух возникнет значительный спад д е
ловой активности».

Однако, несмотря на опасеяия и осторож 
ность официальных кругов, предложение 
М алика вызывает положительный отклик 
даж е у многих консервативных элементов, 
которые обычно поддерживаю т программу 
правительства. Как сообщ ает вашингтон
ский корреспондент агентства Ассошиэйтед 
пресс, председатель сенатской комиссии по 
иностранным делам Коннэли заявил коррес
пондентам, что следует «тщательно рассмо
треть предложение М алика».

Другой член комиссии по иностранным 
делам  Д ж ордж  (от ш тата Георгия) такж е 
призывал США заняться изучением этого 
вопроса.

«Дейли компас» в своей редакционной 
статье призывает незамедлительно принять 
предложение Малика. «Долж но существо
вать лиш ь одно отношение к предложению 
М алика, сделанному в конце прошлой не
дели, как к первому шагу к достижению 
мира в Корее; нужно принять это пред
ложение».

Сообщение информационной  
службы Всемирного

Совета Мира

А Н ГЛИЯ
ПРАГА, 28 июня. (ТАСС). Лондонский 

корреспондент агентства Телепресс пере
дает: Архиепископ Кентерберийский д-р
Фишер 26 июня заявил, что предложение 
Я. А. Малика долж но быть принято, како
вы бы ни были трудности.

Протест Национального совета 
Национального фронта демократической Германии

Б Е Р Л И Н , 28 июня. (ТАСС). Агентство 
АДН передает, что Национальный совет Н а 
ционального фронта демократической Гер- 
манідя ■'Принял резолюцию Протеста, в кото
рой требует отмены запрещ ения Союза 
свободной немецкой молодежи в Западной 
Германии.

Национальный совет призвал весь немец
кий народ в городах, селах и общинах, на 
предприятиях, фабриках и в администра
тивном аппарате развернуть широкое дви
жение протеста, чтобы добиться отмены по
зорного запрещения Союза свободной не
мецкой молодежи в Западной Германии.

Прогрессивные деятели Италии протѳзтуют 

против американской оккупации

РИ М . 28 июня. (ТАСС). Сенаторы Л а в 
р-иола, Д ел л а  Сета, Синфорианн, Сапори 
(«незавжіимые») совместно с сенаторами- 
социалистами—Адинодьфи, Пиккьоти, Гри. 
золия и секатора ми-коммунистами—П алер
мо, Р еал е  и Д ж ервази  внесли 27 июня в 
сенат следующий проект резолюции.

«Считая, что согласие правительства с 
размещ ением в Италии, в частности в Н еа
поле, американского морского командова
ния, является военным актом, направлен
н о м  против возможного противника Соеди- 

/"н ен н ы х  Ш татов Америки, а следовательно 
наруш ает право итальянских законодатель
ных палат соглаш аться или не соглаш аться

на присоединение к войне в связи с А тлан
тическим пактом;

считая, что передача в распоряжение аме
риканских военных сил Ливорно и других 
итальянских населенных пунктов для созда
ния там  складов оружия и превращения их 
в сортировочную станцию по обслуживанию 
их войск, находящихся в Центральной Ев
ропе, возлагает окончательно на Италию от- 
ветственность за политику подчинения аме
риканскому империалистическому господ
ству,

сенат решил отказать в своем согласии 
с политикой рабского подчинения Соединен
ным Ш татам Америки, которую проводит 
итальянское правительство».

.Приговор по делу государственного преступника  
архиепископа Иожефа Грэса и его сообщников

БУ Д А П ЕШ Т, 28 июня. (ТАСС). Сегодня 
коллегия будапеш тского комитетского суда 
вынесла приговор по делу государственного 

у  гі*>еступника архиепископа И ож еф а Грэса 
н «го сообщников.

Главный подсудимый И . Грэе, признан
ный виновным в руководстве организацией, 
деятельность которой была направлена на 
свержение демократического государствен
ного строя, в спекуляции валютой, в содей
ствии побегу за границу, в антинародных 
преступлениях, выразившихся в покрытии 
преступлений, приговорен к 15 годам тю- 

' ремного заклю чения.
П ал Б ож ик, признанный виновным в том, 

что он принимал активное участие в д е я 
тельности этой организации, приговорен 
к 10 годам тюремного заключения.
. Эндре Ф аркаш  — за  активную деятель

н о с т ь  в этой организации —  к 8 годам тю 
рем н о го  заключения.
- Вендел Эндреди, признанный виновным в 
активной деятельности в организации, ста- 

т чяіцей своей целью свержение демократиче- 
1 кого государственного строя, ш пионаже, 
ка спекуляции валютой и в содействии по
дбегу за границу, приговорен к 14 годам тю- 
премного заклю чения.

Дью ла Хадьо-Ковач, виновный в антина
родных преступлениях, в деятельности, на

давленной на свержение демократического 
'■ кударственного строя, а такж е в спекуля

нт валютой и товарам и — к 13 годам 
Н 'ю ремного заключения, 
ту  Йе «е И ш твана Ч еллара , признанного ви- 
- ояным в антинародных преступлениях, вы
р а з и в ш и х с я  в покрытии преступлений, а 

такж е виновным в сокрытии оруж ия, в спе
куляции валютой, в содействии побегам за 
границу и в фальсификации документов, 
суд приговорил к 10 годам  тюремного за
ключения.

В отношении всех этих подсудимых суд 
вынес решение о лишении их граж дан
ских прав сроком на 10 лет и конфискации 
принадлеж ащ его им имущества.

| Ференцу Веэеру, который признан вннов- 
■ ным в убийстве и в подстрекательстве к 
, убийству, а также в преступлениях, направ

ленных на нарушение послевоенного мир
ного сотрудничества народов, вынесен смерт
ный приговор с конфискацией имущества.

Д ел о  Алайоша П онграца передано в воен
ный трибунал, так как  во время своей 
щпионской деятельности он передавал т а к 
ж е сведения военного характера.

Л асл о  Хевеи приговор не вынесен в ви
ду того, что преступная деятельность Хевеи 
бы ла связана с  организацией вооруженных 
групп и не было установлено, играл ли он 
в этом руководящую роль или был только 
активным участником. Д ело Хевеи будет 
разбираться еще раз отдельно.

В приговоре содержится ссылка на смяг
чаю щ ие обстоятельства, заключающиеся в 
основном в том, что подсудимые раньше 
никогда не были под судом и действовали 
по приказу вышестоящих церковных 'о р га 
нов и Ватикана. Суд принял во внимание 
т ак ж е  преклонный возраст Грэса, болезнь 
Б ож ика и другие обстоятельства.

Прокурор Д . Алапи согласился с приго
вором, вы н есеты м  подсудимому Веэеру, в 
отношении ж е приговоров другим подсуди
мым выразил свое несогласие и заявил, что 
будет подавать кассацию, требуя более су
ровых мер наказания. П рокурор принял к 
сведению решение суда относительно Пон
граца  и Хевеи.

Защ итники приговоренных заявили о  ж е
лании подать кассационные жалобы, к чему 
присоединились такж е подсудимые, кроме 
Эндреди и Челлара, признавших приговор 
справедливым. Везер и его  защитник з а я 
вили, что обратятся с ходатайством о поми
ловании.

Кассационные ж алобы  долж ны  быть по
даны  в течение 8 дней, после чего дело бу
дет передано в верховный суд Венгерской 
Н ародной Республики.

ПРАГА, 28 июня. (ТАСС). Информацион
ная  служба Всемирного Совета М ира опуб- 
ликовала вчера сообщение, в котором го
ворится:

П редседатель РНемирного Совета Мира 
профессор Ж олио-Кю ри информировал со
ветского представителя в Организации 
Объединенных Цаций, председателя Совета 
Безопасности Я. А. М алика о  том, что на 
в’езд  в США не было дано ни одной ви
зы, заявления о которых подавали члены 
делегации, посылаемой Всемирным Советом 
Мира в ООН.

В связи с этим Ж олио-Кюри обратился 
к председателю Совета Безопасности Я. А. 
М алику с просьбой принять американских 
членов этой делегации Поля Робсона и 
У. Эпхауса, пребывающих в США,

Одновременно Ж олио-Кюри просил Роб
сона и Эпхауса посетить в ООН председа
теля Совета Безопасности М алика, чтобы 
выполнить таким образом миссию делега
ции.

Д алее в сообщении говорится, что, со 
гласно резолюции, принятой Всемирным 
Советом Мира 25 февраля 1951 года в 
Берлине, делегация Всемирного Совета 
Мира должна потребовать, чтобы ООН:

1. Рассмотрела различные пункты обра
щения к ООН Второго Всемирного кон
гресса сторонников мира и различные ре
золюции Всемирного Совета Мира и вы
сказала по ним свое мнение;

2. Вернулась к той роли, которую ей 
предписал Устав, и счала местом соглаше
ния между правительствами, а не орудием 
какой-либо господствующей группы.

П редседатель Совета Безопасности Я. А. 
Малик, говорится в сообщении, еще 19 ию
ня ответил Ж олио-Кюри телеграммой, в ко. 
торой информировал его  о том, что он го
тов принять делегацию Всемирного Совета 
Мира в период с  25 по 27 июня в Нью- 
Йорке. Как известно, в состав делегации 
входят следующие лица: П ьетро Ненни 
(Италия). Николай Тихонов (СССР), Эмма- 
нюэль л ’Астъе ле ла Вижери (Фра«іп«я), 
П оль Робсон (США). Д ж есси Стрит (Ав
стралия). Габриэль д ’Апбусье (Черная Аф
рика), Атал (Индия), Дэвис (Великобрита
ния), П абло Нерѵла (Чили), профессор 
И ож еф Громадна (Чехословакия!. Изабел
ла Блюм (Бельгия), У Яо-нѵн (Китанокая 
Народная Республик?) Эриберто Хара 
(М ексика) и Эпхаѵс (США).

Ж олио-К ю ои информировал членов деле
гации о  согласии Я. А. М алика принять их 
,Ч просил членов делегации лично предпри
нять шали для получения в’ездяы х виз в 
США.

С о б ы т и я  в К о р е е
СО О БЩ ЕН И Е ГЛАВНОГО КОМ АНДОВАНИЯ НА РО Д Н О Й  АРМИИ

наносят войскам американо-английских ин
тервентов и лисынмановской армии тяжелые 
потери в живой силе и технике.

28 июня зенитная артиллерия и стрелки 
— истребители вражеских самолетов сбили

ПХЕН ЬЯН, 28 нюня. (ТАСС). Главное 
командование Народной армии Корейской 
Народно-Демократической Республики сооб
щило сегодня, что на отдельных участках 
фронта части корейской Народной армии в 
тесном взаимодействии с китайскими добро
вольцами ведут бои местного значения и 5 реактивных истребителей противника.

Заявление австралийского сенатора Морроу
С И Д Н Е Й , 28 июня. (ТАСО. Сенатор , Корее. Корейский народ, сказал Морроу, 

Морроу заявил вчера в Канберре, что вой- і испытывает сейчас невыразимые страда- 
на в Корее ведется не для того, чтобы \ ния... Я считаю, что любой шаг, который 
«спасти мир для демократии», как об этом мы сможем предпринять для того, чтобы
говорят американцы, а потому, что Амери
ке нужны никель, вольфрам и другие де
фицитные металлы, которые имеются в

прекратить убийство ни в чем не повинных 
людей н наших собственных солдат, будет 
оправданным.

Итальянские офицеры в Корее
РИ М , 28 июня. (ТАСС). Как сообщает «в качестве наблюдателей» два итальянских 

газета «Джорнале д И талиа», в настоящее офицера авиации—полковник Бонифачо и 
время в войне в Корее принимают участие > подполковник Черутти.

Национализация нефтяной промышленности в Иране

Кроме того, секретариат Всемирного Со
вета Мира обратился к государственному 
секретарю  США Ачесону с просьбой со
действовать скорейшему получению виз 
членами делегации.

Янгло-американские
противоречия

Л О Н Д О Н . 28 июня. (ТАСС). Выступая 
в’-ера в прениях в палате обшин по во
просу о  создании нового министерства 
сырья, бывший министр торговли Вильсон 
резко критиковал жадность американцев к 
сырью и указал, что этим они создают 
угрозу для экономики всех западных стран.

В своем выступлении Вильсон заявил, 
что американцы выкачивают сырье из стран 
Западной Европы и препятствуют постав
кам сырья в Англию и другие страны.

Наглое требование 
американского  генерала

П А РИ Ж , 28 июня. (ТАСС). Газета «Фи
гаро» сообщает, что штаб генерала Эйзен
хауэра потребовал, чтобы в европейских 
войсках, находящихся под его командова
нием, применялся лишь английский язык.

ТЕГЕРА Н , 28 июня. (ТАСС). К ак сооб
щила вчера газета «Эттелаат», представи
тели центральных иранских властей в Ху- 
зистане об’явили руководителям местной 
администрации бывшей Англо-иранской 
нефтяной компании о том, что они долж 
ны до вечера 28 июня заявить о своем ре
шении остаться на служ бе у иранского 
правительства и продолжать работу под 
руководством временного правления Иран
ской национальной нефтяной компании. В 
противном случае им придется покиніуть 
Иран.

ТЕГЕРА Н , 27 июня. (ТАСС). Премьер- 
министр Ирана М осаддык обратился ко 
всем иностранным специалистам, служ а
щим и рабочим нефтяной промышленности 
с просьбой не прибегать к  коллективному 
уходу с работы, а остаться на службе у 
иранского правительства на таких ж е усло
виях, как у бывшей Англо-иранской неф
тяной компании.

ТЕ Г Е РА Н , 27 июня. (ТАСС). В настоя
щ ее время иранскими властями задержано 
9 танкеров в Абадане, а такж е два танке
ра в Бондер-М ашуре ввиду отказа капи
танов этих судов выдать иранским властям 
расписки в получении груза нефтепродук
тов.

ТЕГЕРА Н , 28 июня. (ТАСС). Газета «Бе- 
суе аянде* в передовой статье пишет, что 
иранский народ ож идает полного из’ятия 
нефтяных предприятий из ведения бывшей 
Англо-иранской нефтяной компании.

К ак указывает газета, иранское прави
тельство должно использовать все внутрен
ние и внешние возможности для успешного 
сопротивления угрозам и давлению импе
риалистов. Газета отмечает, что английские 
империалисты прибегают ко всем видам 
давления и угроз, чтобы помешать полному 
осуществлению национализации нефтяной 
промышленности Ирана. Они приказывают 
капитанам танкеров не давать расписок в 
получении груза нефтепродуктов, угрожают 
коллективным уходом с работы иностран
ных специалистов, заставляю т такие стра
ны, как Швеция, Бельгия, Голландия и 
Франция отклонять предложения иранского 
правительства направить в И ран своих спе

циалистов по вопросам нефти, угрожают 
применением вооруженной силы и установ
лением «военной диктатуры» в Иране и, 
наконец, активизируют деятельность М еж 
дународного суда в Гааге.

«Бесуе аянде» считает, что иранскому 
правительству следует опереться на широ
кую общественность, чтобы дать серьезный 
и достойный отпор проискам империали
стов. «Лучший способ отвести все эти угро
зы и воспрепятствовать оказанию давле
ния, — пишет газета, — это проведение 
быстрых и решительных действий, ставя
щих империалистов пеоед свершившимся 
фактом. Опыт показывает, что мероприятич 
правительства по организации распределе
ния и продажи нефтепродуктов внутри 
страны, а такж е получение соответствую
щих доходов непосредственно временным 
правлением Иранской национальной нефтя
ной компании в значительной степени от
крыли путь для ликвидации финансового 
тупика, в котором находится страна».

Газета отмечает, что как уже сообщалось, 
в одном только Тегеране эти доходы со
ставляю т не менее 1 млн. риалов в день 
н что одно только это частичное мероприя
тие, проведенное по всему Ирану, обеспе
чит в стране почти такой же доход от неф
ти, какой иранское правительство получало 
раньше по концессионному соглашению с 
Англо-иранской нефтяной компанией.

Газета призывает правительство устра
нить угрозу коллективного ухода с работы 
английских специалистов и прекращения 
добычи и вывоза нефти путем использова
ния возможности принять помощь от анти
империалистических стран, являющихся ис
кренними друзьями иранского народа.

Газета «Бесуе аянде» такж е советует 
иранскому правительству более решительно 
протестовать против действий империалисти
ческих держ ав, против их вмешательства 
во внутренние дела И рана и против попы
ток помешать проведению национализации 
нефтяной промышленности Ирана. В част
ности, «Бесуе аянде» считает необходимым, 
отвергнув «посредничество» М еждународно
го суда в Гааге, подать ж алобу в ООН на 
поведение и действия Англии.

Английские угрозы Ирану
ТЕГЕРА Н , 28 июня. (ТАСС). К ак видно 

из сообщений иранских газет, английские 
власти продолжают угрожать Ирану. Г а
зета «Эттелаат», ссылаясь на сведения, по
лученные египетской печатью из Д ам аска,

в зону Персидского залива. Больш ая груп
па английских военных самолетов вылете
ла «в неизвестном направлении» с транс
иорданского аэродрома Мафрак. Некото
рые части так называемого «арабского ле-

сообщает, что английская 15-я дивизия, на- ; гиона» неделю назад были направлены из 
холящаяся в Трансиордании, получила при- і Трансиордании в район Персидского за 
каз направиться через территорию Ирака лива.

США продолжают вмешательство в иранские дела
ВАШ ИНГТОН, 28 июня. (ТАСС). Госу

дарственный департамент опубликовал за
явление государственного секретаря США 
Ачесона, в котором он касается национа
лизации нефтяной промышленности Ирана.

А чесов выражает «надежду» на то, что 
Иран пересмотрит свои нынешние дей
ствия. При этом Ачесон указывает на 
«опасность нынешнего курса» Ирана.

г о р о д с к а я !  х р о н и к а

24 м иллиона  рублей  
на ремонт ж и лы х  домов

На капитальный и текущий ремонт жи
лых домов исполком Тбилисского городско
го Совета отпустил в  этом году более 
24 миллионов рублей. Это значительно пре
вышает сумму, израсходованную на те же 
работы в 1950 году. Сейчас капитально ре
монтируется 89 жилых домов, которые бу
дут сданы в июле. Текущий ремонт произ
веден в 200 домах.

Состязания лучш их  
легкоатлетов  республики
Состязания лучших легкоатлетов респуб

лики заканчиваются. В финальном забеге 
на 100 метров среди мужчин победил ма
стер спорта Л . Санадзе с временем 10,6 
секунды. На второе место вышел молодой 
спортсмен Р. Трапаидзе (профсокюы)— 11,1 
секунды, на третье—С. К автарадзе («Дина
мо»)— 11,4 секунды. Чемпионкой республи
ки в беге на этой дистанции стала мастер 
спорта динамовка Н. Хныкина (12,4 се
кунды).

В беге на 5.000 метров новый республи
канский рекорд установил И. Ушаков («Ди
намо»). Его результат— 15 минут 28,6 се
кунды. Вторым был его одноклубник 
Ф. Салимо®— 15 мин. 50 секунд.

Интересно прошли соревнования в барь
ерном беге среди мужчин на 200 метров. 
Победил динамовец М. Г авва—28,1 сек 
Лиш ь на 0,2 секунды отстал от  него И. Ш а
куров (профсоюзы). На третье место вышел 
М. Тугуши («Динамо»)—28,5 секунды.

Бег на дистанции 800 метров выиграл 
среди мужчин представитель профсоюзов 
В. Вашакидэе (2 мин. 2,3 сек.). Вслед за 
ним финишировал И. К очаров (профсоюзы) 
с временем 2 мин. 3,5 сек. Третьим был 
П Конурньій («Динамо»)—2 мин. 4,3 оек.

В беге на 200 метров первые места взя
ли как среди женщин, так  и среди мужчин 
спортсмены профсоюзов — Н. Гсгитидэе, 
(28,4 сек.) и Л . С анадзе (22,4 секунды).

ПО Г О Р О Д У
•  Больш ая выставка литературы, посвя

щенная великим стройкам коммунизма, от
крыта в  Государственной научной библиоте
ке имени Дж апаридзе.

•  Совещания учителей тбилисских школ 
об итогах учебного года и подготовке к в о - . 
впму учебному году провели районные о т - ' 
делы народного образования.

•  Новое отделение, готовящее специали
стов разработки нефтяных и газовых место
рождений организовано на горном факуль
тете Грузинского политехнического инсти
тута.

•  50.000 лимонов получили магазины
Тбнлплодоовощторга.

•  16 квартир предоставлено в новом доме
по Дидубийскому переулку рабочим и слу
жащ им Управления дорож ного строитель
ства исполкома Тбилисского городского Со
вета.

•  Пять грузовых автомашин для кино
передвижек получило Управление кинофи
кации Грузинской ССР.

•  Новое, более усовершенствованное обо
рудование установлено в некоторых цехах 
обувной фабрики имени Берия.

•  На Делисском поле 1 июля состоятся 
показательные выступления сборной коман
ды конников Грузии, выезжающих в Мос
кву на Всесоюзные конно-спортизные состя
зания.

•  Городские шахматные соревнования на
первенство спортивного общ ества «Искра* 
прошли в Центральном шахматном клубе. 
Первое место занял перворазрядник Л. Зай 
чик. На второе место вышла чемпионка 
Грузии К. Г'огиава, на третье— Н. Гудиа- 
швили.

•  Альпиниаду студентов проводит Тби
лисский государственный университет о 
1 по 10 июля.

Ответственный редактор 
Н. 3 . ПАВЧИНСКИЙ.

Воскресенье  
1 июля

I I  ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
Ф ИЛАРМ ОНИЯ

Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р  И
(о ткр ы тая  эстрада)

С А Д
Воскресенье  

1 июля

л \ѵ ѵ

^ Г о с .  т е а т р  ю н о г о  з р и т е л я
им. Л. М. К агановича

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ

ГАСТРОЛИ АНСАМБЛЯ ГРУЗИНСКОГО НАРОДНОГО ТАНЦА
СУХУМСКОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ФИЛАРМОНИИ

П о д  х у д о ж ест в ен н ы й  р ук ов одств ом  и при уч асти и

Д ж а н о  Б А Г Р Я Т И О Н И
Начало в 9 час. вечера.- Билеты  продаю тся.

П ри вим аю тся заявк и  н а  коллективны е п о сещ ен и я .

ТЕАТР КУКОЛ

Воскресенье, 1 июля,

в 12 час. дня А Л Е Н У Ш К А  і
в 2 час. пня И р ж И К  М О ЛО ДвЦ

Билеты продаются.

Театр имени Марджанишвили—  «Уча Учар-
дия* (спектакль Горийского театр а  им. 
Г. Эристави): театр имени Грибоедова— «Два
капитана» (спектакль русского  ТЮЗ*а); театр 
армянской драмы — «Пепо» (с участием  
А. Аветисяна); театр музкомедии— «Друзья»; 
театр санкультуры—«Почетный гость».

Д ети  зо  1 6  лет  ня в еч ер н и е ков и ер ты  н е  доп уск аю тся

Ц ентральны й парк культуры  к отды ха нм . С. О рдж оникидзе
А  ___________________________ Плехановский проспект № 183 р

Гоминдановцы во Вьетнаме
В ЬЕТН АМ . 28 июня. (ТАСС). Вьетнам- | церов, в том числе командир дивизии и 

ское информационное агентство передает, \ его  заместитель. Захвачено 10 пулеметов и 
что в прЬвинцпи И ень-Бай (в 150 км. се- 40 винтовок.
веро-западнее Ханоя) частями Народной Э то не первый случай, когда остатки 
армии ш.давно убито около 400 гоминда- гоминдановских войск присоединяются к 
ноеских (солдат я несколько высших офи- * войокам французских колонизаторов.

СУББОТА, 30 ИЮНЯ

Н А Р О Д Н О Е  Г У Л Я Н Ь Е ,  |
П О С В Я Щ Е Н Н О Е  Д Н Ю  В О З Д У Ш Н О Г О  Ф Л О ТА С С С Р  ■

В парке: концерты  с ута-.тием  аьти стов  Госфилармонии, парковы е « тгр ак - ^  
пионы, а у х о в ь е  и э с т р а а н ь е  о і кестры , вы стаьки, планет&риум, павильоны . ^

Бал м олодеж и . Бальные и национальны е танцы. 
\\\ѵ х \\\х \\\\\\ч т ѵ \\\\\\ ѵѵххѵѵѵч^ѵчхѵчхѵѵѵчххлхххххѵѵххѵѵѵ>яхх>ѵ>лхѵѵ0 кѵѵлхѵѵѵ!чх\

С Т А Д И О Н

„ДИНАМО"
им. Л. П. БЕРИЯ

•У". Борьбы, 2).

тел . 3 - 2 1 - 6 2 .

Ф У Т Б О Л

і  м т м н т а і  м і і і ш і і і  ш г ш  1 11 т і г ш
2  июля |9 э 1  г., в 8. час . вечера 

в помещении к луба медработников 
им В орош илова (по. Р у стаь ел и , (% 2) 

с о с т о и т с я

собрание гор о д ского  актива  
м едицинских работников,

| 2  к 4  июля с . г . на стадионе «Динамо»!. 
^  им- Л  П. Б ерия со стоятся  ф у т б с л ь н ы е | 
^ матчи на первенство Союза ССР п о /  
^  ф утболу между командами основны х А 
/  составов : /

1 9 5 1

ВМ С
июля 19Э1 года
„Д и н а м о  '(Тбилиси)

июля 1951 года
,,С п а р та к “ — „Д а у га в а "

(Тбилиси» (Ри'-а
I  Начало матча в 6 час. 30 мин.
^  Предварительная продажа бил тов в к а с - =
/ с а х  стадиона на 2 іVII с 30;VI и на 4}VII |
|  — со 2|ѴИ с. г. I  р

{К111Г111 1 1 1 Ш 1 1 И 1 И 1 ІТ Т Г ІІШ 1 111111Й

посвящ енное окончанию  учебного года 
в филиале В ечернего университета 
м арксилма-лениникма при Т К  КП(б) 
Г рузии  для медицинских работников.

П О Р Я Д О К  Д Н Я :
1. В ступительное слово  (председатель 

Р есп убли кан ского  к ом и тета  профсоюза 
м едработников тов . Кобтпаазе С  Г.)

2 . Об итогах работы  филиала Вечер
него ун иверситета м арксизм а л еч и н и <- 
м а при Т К  КП<6) Г рузии  я л -  медицин
ских работников 1950-51 у ч е ' ного года 
и о  новом приеме слуш ателей .

(Д о кл ад — тов . Церцвадэе М. В.)
Президиум Республиканского комитета

профсоюза медработников Грузии

Н. И. М усхелнш вили, А. Г. Ш анидзе, 
Р. И. А гладзе, И. Н. Вѳкуа, А. И. Дж а
нелидзе вы раж аю т соболезнование дей
ствительном у члену  А кадемии н ау к  Гру

зинской  ССР Л. Ш. Д авиташ вили по 
случаю  см ерти его  матери 

Шушаны Аветовны Давиташвили.

Голандж ян. К араполян . Григорян. М арти
росян . К онтридзе. Кю ркчян, Безирганян  
с сем ьям и  с  глубоким  прискорбием  из

вещ аю т о смерти 
Макруи Арутюновны Сафарян. 

Вынос 1 ию ля, в 5 час. веч., из п розек
ту р ы  1-й горбольницы , н а  П етропавлов

ское кладбищ е.

М. С., А. М. и К. М. Мосесовы с сем ья
ми извещ аю т о см ерти  м уж а, отца, 

свекр а  и дедуш ки 
Мушега Овакимовича Мосесова.

Гражд. паних. 30 ию ня, в 8 час. веч ., на 
кв.—Ж инвальская ул.. 8  (Грма-Геле). Вы
нос 1 ию ля, в 4 ч аса  дня. на Кукийское 

кладбищ е.

К аф едра «Строительное производство* 
Грузинского политехнического института 
с прискорбием  и звещ ает о  см ерти отца 

Г. А. Нинуа 
Александра Ивановича Нинуа 

и  вы р аж ает  глубокое соболезнование 
сем ье  покойного. Гр. паних. 30 ию ня, в 
8 час. веч., на кв .—К утаисская ул.. 4. 

Вынос 1 ию ля, в 4 часа дня.

Б лизкие друзья : Ж. К алантарова. Ю. Га- 
лустова, О. Гратиаш вили. Ц. М икадзе, 
М. В аш акидзе, М. Х одж аш вили. Ш. Ко- 
бидзе, А. А ствацатуров. А. Ш аламбери- 
дзе. И. Габуния, Л. Костюков, Л. Ткема- 
ладзѳ  вы раж аю т глубокое соболезнова
ние Ы. А. Нинуа по случаю  см ерти ее 

отца
Александра Ивановича Нинуа.

ПРОГРАМ МА ПЕРЕДАЧ ГРУЗИНСКОГО  
КОМИТЕТА РАДИОИНФОРМАЦИИ

(По радиостанциям  на волнах 1.224 и 59.52 
м етра и пс городской трансляционной сети) 

На 1 июля.

6.45—грузинские народны е песни. 7.50 — 
вен герская  тан цовальнал  м узы ка Бела Бар
тока. 9.20—лирические песни советских  ком
позиторов. 10.30—воскресны й вы п уск  «Пио
нерской зорьки*. 12.15—радиоинсценировка 
поэмы  И. Ч авчавадзе—«Како качаги». 13 20 
— концерт студентов Тбилисской государ
ственной консерватории имени В. Сараджи- 
ш вили. 13.50—ли тературно-м узы кальная р а 
диоком позиция «Сталину поют». 16.00—сим 
ф оническая м узы ка. 17.10 — концерт для 
ш кольников. П роизведения Римского-Корса
кова. 19.15—концерт. 20.30—передача для ра
ботников сельского хозяйства (по станциям). 
20.30—концерт народного арти ста  СССР — 
К озловского (по городской сети). 20.45—гру
зи н ская  м узы ка. 21.10—беседа «Военные ба
зы  США на севере Европы —угр о за  миру и 
безопасности народов». 21.30—кам ерн ая му
зы ка . 21.55—кон ц ерт по зая вк ам  радиослу
ш ателей . 22.40 — р асск азы  А. П. Чехова. 
23.00—концерт популярной м узы ки . 24.00— 
балетная м узы ка.

П равление Союза советски х  писателей 
Грузии извещ ает о см ерти  писателя 

Сергея Ш арти (Микиртумова).

Гражд. паних. 30 ию ня, в 8 час. веч., на 
кв.—1-й туп. Ж елябова. 8 Вынос 1 июля, 

в 6 час. веч ., н а  кладбищ е в Ваке.

Мать М ария, сестр а  Сирана, б р ат  Влади
м ир, невестка  Л ю дмила с детьм и  изве

щ аю т о см ерти 
Сергея Ш арти (Микиртумова).

Р еспубликанский ком итет проф сою за пи
щ евой пром ы ш ленности  и республикан
ский  совет добровольного спортивного 
общ ества «Пищевик» и звещ аю т о  смерти 

Степана Георгиевича Аветисова. 
Вынос 1 ию ля, в 4 ч аса  дня . и з  к в . -  

ул. Х етагурова. 15.

строительства
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